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CÁMARA DE DIPUTADOS 
JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Parlamento de Ucrania agradece a delegación de diputados su solidaridad en visita.- El Parlamento 
de Ucrania agradeció a la delegación de diputados mexicanos que viajó hasta esa región, por su 
solidaridad ante la guerra emprendida por Rusia. El presidente del Congreso ucraniano, Ruslan 
Stefanchuk, expresó: “Gracias a la delegación de la Cámara de Diputados del Congreso de los Estados 
Unidos Mexicanos por su presencia directa en Ucrania. También el espíritu de solidaridad que sentí 
durante nuestro encuentro”. El Parlamento de Ucrania sostuvo una reunión con diputados del PAN 
y MC, entre ellos Jorge Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski. [POLÍTICO MX] [EXCÉLSIOR]  

Escándalos de Alito frenan estudio de juicios políticos: diputado Morena.- Los escándalos que 
rondan al diputado priista Alejandro Moreno están frenando el avance en el análisis de juicios 
políticos en la Subcomisión de Examen Previo de la Cámara de Diputados, planteó el diputado 
morenista Hamlet García. Ello, aunado al entorpecimiento de las labores en la Comisión de 
Gobernación que Moreno Cárdenas también preside, abundó el morenista. Hizo notar que en días 
anteriores, su compañera de fracción parlamentaria, Andrea Chávez, solicitó a la Jucopo analizar y 
apoyar la solicitud de renuncia a la presidencia que ocupa el también dirigente priista. [MVS]  

REFORMA ELECTORAL  
Morena adelanta aprobación de Reforma Electoral  en 2023 que aplicará en comicios de 2024.- El 
legislador morenista Hamlet García perfiló la aprobación de la reforma electoral hasta junio de 2023, 
dentro de los plazos constitucionales para su aplicación en los comicios presidenciales de 2024. El 
secretario de la Comisión de Reforma Política Electoral de la Cámara de Diputados recordó que las 
reformas en la materia pueden ser aprobadas hasta noventa días antes del comienzo de cada 
proceso electoral. [UNOMÁSUNO]  

COMISIONES  
Plantea PRD en San Lázaro obligatoriedad del tamiz neonatal ampliado.- Para establecer la 
obligatoriedad de que el tamiz neonatal ampliado se realice a las y los recién nacidos en el país, la 
diputada perredista Gabriela Sodi Miranda planteó reformar el segundo párrafo y la fracción II del 
artículo 61 de la Ley General de Salud. La iniciativa, enviada a la Comisión de Salud, busca precisar 
que en la atención materno-infantil se garantice en todo momento el interés superior de la niñez. 
[UNIVERSAL]  

DIPUTADOS 
INE debe ser un órgano imparcial y no faccioso: diputado de Morena.- Leonel Godoy Rángel, 
vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, dijo que el INE debe ser un órgano imparcial 
y no un órgano faccioso, como está ocurriendo en este momento. [MILENIO]  

Mariana Gómez del Campo respalda a diputadas del PRI: Aquí se está ejerciendo todo tipo de 
violencia de género.- La diputada panista Mariana Gómez del Campo envió su solidaridad a las 
diputadas del PRI. Esto, luego de que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, señaló que tiene 
conocimiento de que el dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno, presuntamente tiene 
fotografías íntimas de las legisladoras. [POLÍTICO MX]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_P_POLITICOMX_0_PARLAMENTODEUCRANIA_AGRADECEVISITADIPMEXICANOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_L_EXCELSIOR_21_DIPUTADOSDEMEXICO_VISITAENUCRANIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_P_MVS_0_ESCANDALOSDEALITO_FRENANJUICIOSPOLITICOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_L_UNO_10_MORENAADELANTAAPROBACION_REFELECTORAL_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_P_ELUNIVERSAL_0_PLANTEAPRD_PRUEBADETAMIZOBLIGATORIA_10PRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_P_MILENIO_0_INEDEBESER_ORGANOIMPARCIAL_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_P_POLITICOMX_0_MARIANAGOMEZ_RESPLADADIPUTADASDELPRI_5PAN.pdf
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Declarar el “Día Nacional del Futuro”, proponen panistas en San Lázaro.- En la Cámara de 
Diputados, desde la bancada del PAN, se planteó la preocupación de algunos congresistas sobre lo 
que está por ocurrir, al grado de proponer la implementación del “Día Nacional del Futuro”. El 
diputado Justino Arriaga y otros integrantes de la fracción albiazul en San Lázaro, pidieron declarar 
día conmemorativo del “futuro”, los 2 de diciembre de cada año. [MVS]  

Plantea Movimiento Ciudadano reducción a las jornadas laborales.- Para combatir jornadas 
excesivas de trabajo, el diputado emecista Andrés Pintos, propuso reducir el horario de trabajo de 8 
a 7 horas y el horario nocturno de 7 a 6 horas. [HERALDO]  

Presentan diputadas del PRI queja en DH contra Layda Sansores.- La diputada priista Lorena Piñón 
Rivera presentó una queja ante la Comisión de Derechos Humanos de Veracruz, en contra de la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores por declaraciones y amenazas que realizó en días 
pasados. [RAZÓN] [RAZÓN]  

Desde el Congreso de la Unión piden sanciones contra Black Jaguar White Tiger.- La Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión analiza en comisiones un punto de acuerdo, a aprobarse el 
próximo miércoles, para exhortar a la Profepa a determinar responsabilidades en el caso de maltrato 
animal por parte de la fundación Black Jaguar-White Tiger. [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR]  

Rechaza oposición darle más recursos al Ejército.- Legisladores de ambas cámaras ven como un 
despropósito planes de la Semar para blindar Dos Bocas y de la Sedena para adquirir más de 5 mil 
vehículos. [UNIVERSAL]   

INFORMACIÓN GENERAL  

PRIMERAS PLANAS 

• REFORMA – Capturan a Caro… mueren 14 marinos 

• UNIVERSAL – Marina indaga nexo entre captura de Caro Quintero y caída de helicóptero  

• EXCÉLSIOR – Cae Caro Quintero y EU lo extraditará  

• LA JORNADA – En riesgo de morir, 345 millones por falta de alimentos  

• MILENIO – Cazan a Caro  y mueren en desplome de su aeronave  

• LA CRÓNICA – Caro Quintero, recapturado por la Marina, lleva 9 años prófugo  

• EL SOL DE MÉXICO – Recaptura México al más buscado por EU  

• EL HERALDO – ¡Cayó Caro!  

OPINIÓN  
Artículo/ Alejandro Moreno/ Inflación, crisis sin respuesta.- Los precios siguen aumentando a costa 
del bolsillo y bienestar de las familias mexicanas. Ya suman 15 meses continuos de alzas hasta de dos 
dígitos en el precio de alimentos ante la indiferencia e insensibilidad del gobierno federal… pues tan 
solo en los aproximadamente 300 productos que son utilizados para  
definir el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) alcanzo 799% de incremento, siendo el 
más alto en 21 años. [UNIVERSAL/p14] 
Artículo/ Salomón Chertorivski/ Ucrania: un puente ahora destruido.- Tras la independencia de 
Ucrania respecto a Rusia en 1991, ambas partes signaron un convenio en que la primera entregaba 
sus armas nucleares y la segunda se comprometía a nunca agredirla. La acción unilateral de Putin 
viola ese acuerdo; con ello, la gobernanza internacional se ve rota… [REFORMA/p12] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_P_MVS_0_DECLARARDIANALDELFUTURO_PROPONENPANISTAENSANLAZARO_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_P_ELHERALDO_0_PLANTEAMC_REDUCCIONJORNADALABORAL_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_P_LARAZON_0_PRESENTANDIPUTADASDELPRI_QUEJAENDHVSLAYDA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_L_RAZON_9_PRESENTAQUEJASCONTRA_QUEJACONTRASANSORES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_P_EXCELSIOR_0_DESDEELCONGRESO_SANCIONBLACKJAGUARWHITETIGER_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_L_EXCELSIOR_5_PIDENAPROFEPASANCIONAR_PROFEPA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_L_UNI_5_RECHAZAOPOSICIONDARLE_RECURSOSALEJERCITO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_C_UNI_14_ALEJANDROMORENO_INFLACION_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_C_REFORMA_12_UCRANIAUNPUENTEAHORA_DIPENUCRANIA_9MC.pdf
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Columna/ Frentes Políticos/ Escalada.- El coordinador de los diputados del Partido Verde, Carlos 
Puente Salas, informó que para el próximo periodo ordinario de sesiones, en septiembre, la bancada 
impulsará un paquete de iniciativas encaminadas a la vigilancia de albergues para animales silvestres 
y cierre de delfinarios en el país. [EXCÉLSIOR/p9] 

EJECUTIVO 

Cae helicóptero de la Armada; mueren 14 y hay un herido.- Catorce elementos de las Fuerzas 
Especiales de la Marina Armada de México fallecieron después de participar en el operativo para 
aprehender al narcotraficante Rafael Caro Quintero en Sinaloa. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador confirmó que murieron en el helicóptero Black Hawk que se desplomó en Los Mochis tras 
respaldar a policías ministeriales federales que ejecutaron en Choix la orden de captura. [MILENIO / 
p7] 

Van AMLO y Biden por tercera reunión en noviembre en CDMX.- El Presidente Andrés Manuel López 
Obrador confirmó que en noviembre próximo se volverá a reunir con su homólogo estadounidense 
Joe Biden, pues se realizará en la Ciudad de México la reunión Cumbe de Líderes de América del 
Norte. Informó que el canciller Marcelo Ebrard sigue en Washington afinando detalles de los 
acuerdos firmados con el presidente Biden. [RAZÓN / p10] 

JUDICIAL 

Esperan proceso de funcionarios por L-12.- Tras concluir la audiencia de 22 horas por el colapso de 
la Línea 12 del Metro, ocurrido el 3 de mayo de 2021. Teófilo Benítez, abogado de algunas víctimas 
dijo a la Razón que van a estar a la espera del proceso y efectuar otras estrategias de investigación. 
Así como pedir otro tipo de medidas cautelares dónde quede acreditada la responsabilidad de las 
personas que están siendo imputadas, entre ellos Enrique Horcasitas, exdirector del proyecto Metro. 
[RAZÓN / p8] 

GENERAL 

Avanza en Congreso ley proaborto en EU.- La Cámara de Representantes de Estados Unidos votó 
ayer a favor de dos iniciativas de ley para proteger el acceso al aborto en todo el país, la primera 
respuesta legislativa de los demócratas a la decisión histórica de la Suprema Corte que anuló Roe vs. 
Wade. Los proyectos, sin embargo, tienen pocas probabilidades de convertirse en ley, pues no 
cuentan con apoyo necesario en el Senado. [REFORMA / p11] 

SEGURIDAD 

Caro Quintero, recapturado por la Marina, llevaba 9 años prófugo.- El fundador del extinto Cártel 
de Guadalajara, Rafael Caro Quintero, fue recapturado este viernes en Sinaloa por elementos de la 
Secretaría de Marina durante un operativo, luego de permanecer por varios años prófugo de la 
justicia y oculto en la sierra. Caro Quinero quien se encontraba fugitivo, era un objetivo de interés 
buscado por la DEA y por quien se ofrecía una recompensa de 20 millones de dólares por información 
para su captura. [CRÓNICA / pp-p6] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_C_EXCELSIOR_9_FRENTESPOLITICOS_DIPUTADOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_N_MILENIO_7_CAEHELICOPTERODELAARAMADA_CAEHELICOPTERODELAARMADA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_N_MILENIO_7_CAEHELICOPTERODELAARAMADA_CAEHELICOPTERODELAARMADA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_N_RAZON_10_VANAMLOYBIDEN_REUNIONDEPRESIDENTES_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_N_RAZON_8_ESPERANPROCESODE_LINEA12_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_N_REFORMA_11_AVANZAENCONGRESO_LEYPROABORTO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_N_CRONICA_1.6_CAROQUINTERO_RECAPTURADECAROQUINTERO_NACIONAL.pdf
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INTERNACIONAL 

Buscan sobrevivientes de ataques en Ucrania.- La lucha por encontrar con vida a civiles 
desaparecidos tras los bombardeos rusos del jueves que dejaron 23 muertos y 100 heridos avanzaba 
ayer a contrarreloj en esta ciudad del centro de Ucrania, que hasta ahora había estado fuera del 
blanco enemigo. Con la ayuda de perros adiestrados, cientos de socorristas buscaban a 
sobrevivientes bajo los escombros. La Presidencia informó que hasta ayer había 18 personas 
desaparecidas y 78 hospitalizadas. [REFORMA / p11] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_N_REFORMA_11_BUSCANASOBREVIVIENTES_SOBREVIVIENTESUCRANIA_NACIONAL.pdf
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LEGISLATIVO  

 

Un orgullo para Veracruz que Sergio Gutiérrez Luna 

destaque por su labor en el órgano legislativo 

Por cumplir con todos los lineamientos establecidos en la Ley General de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública, la Cámara de Diputados que preside el diputado federal veracruzano, Sergio 

Gutiérrez Luna, obtuvo el ciento por ciento de calificación en el Índice Global de Cumplimiento en 

Portales de Transparencia. 

 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/331775/un-orgullo-para-veracruz-que-sergio-gutierrez-luna-destaque-

por-su-labor-en-el-organo-legislativo.html 
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LEGISLATIVO  

Reconocimiento de Transparencia a la Cámara de 
Diputados 

 

 

Ya se veía venir, el gran avance de mucho éxito en la Cámara de Diputados, bajo el liderazgo de un 
diputado federal veracruzano como Presidente. Es todo un orgullo para Veracruz y sus paisanos, que el 
legislador Sergio Gutiérrez Luna destaque por su labor al frente del órgano legislativo. 
Y por cumplir con todos los lineamientos establecidos en la Ley General de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, la Cámara de Diputados, obtuvo el ciento por ciento de calificación en el Índice 
Global de Cumplimiento en Portales de Transparencia. 
El legislador de Morena, destacó que es la primera vez que este órgano del Poder Legislativo obtiene la 
calificación más alta en la revisión de primera fase, realizada por el Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). 

 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/reconocimiento-de-transparencia-a-la-camara-de-diputados/50207549 
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LEGISLATIVO  

 

 

Recibe Cámara histórico puntaje por transparencia, 
bajo liderazgo veracruzano 

 Por cumplir con todos los lineamientos establecidos en la Ley General de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública, la Cámara de Diputados que preside el diputado federal veracruzano, Sergio 

Gutiérrez Luna, obtuvo el ciento por ciento de calificación en el Índice Global de Cumplimiento en 

Portales de Transparencia. 

 

http://referente.com.mx/recibe-camara-historico-puntaje-por-transparencia-bajo-liderazgo-veracruzano/ 
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LEGISLATIVO  

 

Sergio el coordinador en San Lázaro 

 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna, el presidente de la Cámara de Diputados, “está listo”, aseguran quienes lo 

acompañan en su labor legislativa cotidiana, para asumir la coordinación del Grupo Parlamentario del 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena). El veracruzano dejará la presidencia de la Mesa 

Directiva del Palacio Legislativo de San Lázaro el próximo 31 de agosto y, ante las circunstancias de 

rijosidad, acusaciones penales e ineficiencia que existen en torno al actual coordinador morenista, el 

poblano Moisés Ignacio Mier Velazco, se ha preparado para esa posibilidad, que cada vez más se 

comenta con intensidad. 

 

https://retodiario.com/columna/sergio-el-coordinador-en-san-lazaro/ 
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LEGISLATIVO  

 

La guerra de los Mier y el Congreso de la Unión 

 

La guerra poblana que tiene como protagonistas a los primos Alejandro Armenta Mier, senador, 

e Ignacio Mier Velazco, diputado federal, ha comenzado a tener consecuencias sobre los cargos y 

las posiciones de poder que en las dos cámaras del Congreso de la Unión se habrán de definir a 

mediados de agosto, previo al arranque del próximo periodo ordinario de sesiones. Mucho está 

en juego y todo cuenta para el futuro de los dos y de Puebla. 

 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/07/15/la-guerra-de-los-mier-y-el-congreso-de-la-union/ 
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Diputada de MC publicó una selfie 
sonriendo en Ucrania y la tundieron en 

redes: “Lucran con la desgracia” 

 

 

 

 

 

 

 

Integrantes de la bancada de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, así como uno 
del Partido Acción Nacional, viajaron a Ucrania para una serie de reuniones con distintos funcionarios 
de aquel país con el objetivo de refrendar la solidaridad con el pueblo ucraniano y escuchar las 
experiencias y problemáticas derivadas de la guerra con Rusia. 

Riult Rivera Rodríguez (del PAN), Salomón Chertorivski, Jorge Álvarez Máynez y Julieta 
Mejía (los tres del partido naranja) integraron la comisión de legisladores que, con la invitación del 
parlamento ucraniano, emprendieron la gira de trabajo para dialogar con senadores y diplomáticos 
tanto de Ucrania como de Polonia. 

Sin embargo, la presencia de los diputados y la diputada no fue bien percibida por los usuarios de 
dicha red social, ya que Julieta Mejía compartió una fotografía del momento en que arribaron a la 
región, en la cual ella aparece sonriendo. 

Dicho gesto fue duramente criticado y cuestionado por la comunidad internauta, pues lamentaron que 
la legisladora sonriera durante una gira de trabajo en un país que atraviesa una situación delicada a 
causa del conflicto bélico. 

Diputada de MC publicó una selfie sonriendo en Ucrania y la tundieron en redes: “Lucran con la desgracia” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/15/diputada-de-mc-publico-una-selfie-sonriendo-en-ucrania-y-la-tundieron-en-redes-lucran-con-la-desgracia/
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Diputados mexicanos continúan su visita a Ucrania; en redes sociales los critican 

 

El grupo de diputados federales mexicanos que se encuentran en Ucrania, ha llevado a cabo reuniones 

con la delegación del Congreso de esa nación, encabezada por el presidente de ese organismo 

parlamentario, y con el alcalde de Kiev, Vitaly Klychko, ante quienes expresaron solidaridad, en el 

marco de los ataques bélicos del gobierno de Rusia.  

En redes sociales, los congresistas asistentes compartieron fotografías y fragmentos en video de las 

actividades en su segundo día de estancia en el territorio ucraniano. 

Mientras tanto, en redes sociales, los legisladores mexicanos han sido fuertemente criticados por hacer 

“turismo parlamentario”. 

En las reuniones llevadas a cabo con el presidente del Congreso de Ucrania, Ruslan Stefanchuk, y con el 

alcalde de Kiev, los parlamentarios mexicanos se pronunciaron a favor de la paz, condenaron los 

ataques del gobierno de Rusia contra Ucrania y consideraron necesario que la ciudadanía en México 

tenga información directa sobre lo que está ocurriendo en esa región del orbe. 

“Venimos a condenar la invasión y la guerra y venimos a decirles de frente que esta no es una guerra 

solo de ustedes, esta es una guerra del mundo libre y por eso la acompañamos”, expresó el diputado 

Salomón Chertorivski, quien compartió su mensaje un breve video publicado en su cuenta en Twitter, 

@Chertorivski. 

“Y venimos también para ver con nuestros propios ojos y poder informar a la población en México lo 

que aquí está sucediendo, porque el régimen dictatorial de Putin ha sido muy eficiente en su 

propaganda y en sus fake news”, agregó el legislador. 

También en redes sociales, señaló que la respuesta de las autoridades ucranianas ante la postura del 

Gobierno de México y el Presidente de la República sobre el conflicto, es de respeto a los 

posicionamientos en la Organización de Naciones Unidas, pero de extrañeza por que no hay un 

planteamiento más contundente por los ataques armados del gobierno de Rusia. “Siguen esperando 

alguna señal más concreta, algún gesto de ayuda humanitaria de un país tan grande como el nuestro”, 

abundó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/15/diputados-mexicanos-continuan-su-visita-ucrania-en-

redes-sociales-los-critican-559064.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/15/diputados-mexicanos-continuan-su-visita-ucrania-en-redes-sociales-los-critican-559064.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/15/diputados-mexicanos-continuan-su-visita-ucrania-en-redes-sociales-los-critican-559064.html
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México debe procurar solidaridad con Ucrania: Salomón Chertorivski 

 

La invasión de Rusia a Ucrania que comenzó el 24 de febrero de este año y el saldo se ha reflejado en 

muertes, tensión mundial, inflación, entre otros. Salomón Chertorivski narró un poco de cómo ha sido 

su traslado a Kiev y el recibimiento por parte del país.  

“Llegamos vía Polonia, estuvimos ahí varios días conociendo de cerca la política de la acogida a los 

ucranianos que han cruzado la frontera polaca. Después fuimos de Polonia a Helma y finalmente de 

Helm a Kiev. Estamos en Kiev conociendo de primera mano qué es lo que aquí ha pasado. Hay varios 

compañeros de otros partidos que estamos acá”, detalló. 

Sobre cómo se vive en una ciudad donde hay guerra, el diputado federal de MC dijo que hay dos cosas: 

por un lado, sobre todo a los alrededores, hay muchas ciudades que fueron destruidas, incluidas las 

escuelas, centros culturales, en general todo ha sido bombardeado. Por otro lado, habló sobre una 

normalización de la vida cotidiana, es decir, ya empieza a haber tráfico y los comercios comienzan a 

estar abiertos. 

“En los últimos cuatro meses, hay muchas mujeres que regresan con sus niños a sus hogares. Hay una 

suerte de normalización ante el tiempo que ha pasado pero también los horrores de una invasión. Nos 

ha tocado escuchar explosiones, hoy por lo menos ya van tres alarmas y en el hotel nos pidieron bajar 

al búnker. Sin embargo, en esa normalización no todos bajan. Fueron misiles que sí tocaron tierra y 

mataron a 20 personas a 10 km de donde estábamos”, explicó. 

https://wradio.com.mx/programa/2022/07/15/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1657838381

_168742.html 

 

https://wradio.com.mx/programa/2022/07/15/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1657838381_168742.html
https://wradio.com.mx/programa/2022/07/15/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1657838381_168742.html
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Desde el Congreso de la Unión piden sanciones contra Black Jaguar White Tiger 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión analiza en comisiones un punto de acuerdo, a 

aprobarse el próximo miércoles, para exhortar a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 

(Profepa) a determinar responsabilidades en el caso de maltrato animal por parte de la fundación Black 

Jaguar-White Tiger. 

Ante la gravedad de los hechos en el llamado refugio animal, manejado por Eduardo Serio, la diputada 

Patricia Janine Quijano Tapia, del Partido Verde, llamó a todas las bancadas de diputados y senadores a 

suscribir la exhortativa. “La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta 

respetuosamente a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente se realicen las acciones 

necesarias y pertinentes de manera inmediata para determinar responsabilidades relacionadas al mal 

estado de ejemplares de vida silvestre en posesión de la fundación “Black Jaguar-White Tiger”. 

“La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente a la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente a revisar que las Unidades de Manejo para la Conservación de la 

Vida Silvestre a las que canaliza ejemplares de vida silvestre para su resguardo, rehabilitación, 

mantenimiento y preservación cuenten con las condiciones necesarias para ello”, se lee en la 

propuesta de punto de acuerdo. 

En tal sentido, la también diputada del Partido Verde, Janine Patricia Quijano Tapia, expresó que los 

legisladores de su bancada, lamentan dicha situación y declaran contundentemente su desacuerdo con 

el manejo de estos especímenes. Asimismo, hacen un llamado respetuoso a las autoridades 

correspondientes para que tomen las acciones pertinentes en pro del bienestar animal. Comentó que 

los legisladores del Partido Verde, rechazan el maltrato a felinos de diversas especies e incluso 

animales en peligro de extinción en pésimas condiciones en el santuario manejado por Eduardo Serio, 

lo cual es violatorio de distintas normas y motivo de sanciones para los responsables. Destacó que 

actualmente, la normatividad federal en materia de vida silvestre de nuestro país, contempla que la 

tenencia de ejemplares exóticos debe cumplir con una autorización por parte de la Secretaría de 

Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), que busca "condiciones de confinamiento que 

garanticen la seguridad de la sociedad civil y trato digno y respetuoso hacia los ejemplares". 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/desde-el-congreso-de-la-union-piden-sanciones-contra-black-

jaguar-white-tiger/1527008 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/desde-el-congreso-de-la-union-piden-sanciones-contra-black-jaguar-white-tiger/1527008
https://www.excelsior.com.mx/nacional/desde-el-congreso-de-la-union-piden-sanciones-contra-black-jaguar-white-tiger/1527008
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Estos municipios son los más endeudados del 
país… y también de los más violentos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De los 25 municipios más endeudados per cápita del país, 16 son gobernados por Morena y sus aliados, el PT y 

PVEM; mientras, 9 están dentro de la lista de los 50 ayuntamientos más violentos en el país. 

Según el reporte del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, las deudas 

de estos municipios van de 900 a 4 mil 100 por persona. En esta lista hay ayuntamientos de Zacatecas, Quintana 

Roo, Sonora, Tamaulipas, Veracruz, Baja California, Nuevo León, Nayarit y Estado de México. 

Por ejemplo, los municipios gobernados por Morena y que se encuentran en esta situación están Cozumel, 

encabezado por Juanita Alonso Marrugo, donde la deuda equivale a que cada habitante deba 4 mil 106 pesos; 

Agua Prieta, encabezada por Jesús Alfonso Montaño -primo del gobernador de Sonora-, ahí cada persona adeuda 

2 mil 316.7. 

 

Estos municipios son los más endeudados del país... y también de los más violentos (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/estos-municipios-son-los-mas-endeudados-del-pais-y-tambien-de-los-mas-violentos/
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Escándalos de Alito frenan estudio de juicios políticos: diputado Morena 

 

Los escándalos que rondan al diputado federal y líder nacional del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Alejandro Moreno, están frenando el avance en el análisis de juicios políticos en la Subcomisión 

de Examen Previo de la Cámara de Diputados, planteó el integrante de la bancada del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), Hamlet García. 

Ello, aunado al entorpecimiento de las labores en la Comisión de Gobernación que Moreno Cárdenas 

también preside, abundó el morenista. 

Hizo notar que en días anteriores, su compañera de fracción parlamentaria, Andrea Chávez, solicitó a la 

Junta de Coordinación Política analizar y apoyar la solicitud de renuncia a la presidencia que ocupa el 

también dirigente priísta. 

Ello, debido a las investigaciones que se han abierto en su contra en el estado de Campeche por desvío 

de recursos, lavado de dinero y enriquecimiento ilícito, y a que no cumple más con los requisitos de 

generar consenso en la Comisión ni de dirigir adecuadamente sus trabajos. 

“Pero con todos estos escándalos que trae Alito, pues no se ha movido mucho. De hecho, la diputada 

Andrea Chávez solicitó que renunciara a la presidencia de la Comisión de Gobernación. Nosotros 

respaldamos esa propuesta que hizo Andrea”, ante la Junta de Coordinación Política, abundó. 

Respecto al impacto que en el Legislativo tendrán las polémicas que persiguen al dirigente y legislador 

federal exhibido por la gobernadora de Campeche con la difusión pública de conversaciones privadas, 

donde el señalado habla despectivamente y de forma soez de empresarios y periodistas y 

presuntamente se revelan sobornos con fines electorales, el diputado García Almaguer consideró que 

la labor parlamentaria no se “enrarecerá”. 

La situación política y legal del referido, sí ha impedido sesionar hasta en dos ocasiones a la Comisión 

de Gobernación y ha generado al menos dos peticiones formales de remoción de esa presidencia. No 

obstante, dijo, se hará lo necesario para sacar adelante el trabajo pendiente en esa y el resto de las 

instancias de trabajo. Afirmó que los diputados federales son respetuosos de las acciones autónomas 

del gobierno de Campeche. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/15/escandalos-de-alito-frenan-estudio-de-juicios-politicos-

diputado-morena-559042.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/15/escandalos-de-alito-frenan-estudio-de-juicios-politicos-diputado-morena-559042.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/15/escandalos-de-alito-frenan-estudio-de-juicios-politicos-diputado-morena-559042.html
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INE debe ser un órgano imparcial y no faccioso: diputado de Morena 

 

Leonel Godoy Rángel, vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados, dijo que el Instituto Nacional Electoral (INE) debe ser un órgano imparcial y no un órgano 

faccioso, como está ocurriendo en este momento. 

“No veo a Lorenzo Córdova o Ciro Murayama como árbitros imparciales, los veo cargados totalmente”, 

afirmó durante la entrega de nombramientos como Asociados Honorarios del Instituto Nacional de 

Administración Pública, A.C. 

Ejemplo de ello, refirió el legislador, es lo que ocurre con el presidente del PRI, Alejandro Moreno 

Cárdenas, en donde el INE no ha hecho nada al respecto, sin embargo, al Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) se le ha acusado de actos anticipados de campaña de manera expedita. 

Según el INE, agregó Godoy, ya existe un posicionamiento al respecto, pero es gracias a la presión que 

ejerció Morena, lo que demuestra, “que el INE ha actuado con demasiada lentitud”. 

“Para mí, el primer IFE, el que encabezó Pepe Woldenberg, fue implacable e imparcial y logró que ese 

Instituto obtuviera, sin duda, condiciones de alta eficiencia organizativa de elecciones. Pero luego ya 

fue un reparto de los partidos políticos y respondieron, los consejeros, a ese reparto”, mencionó. 

Por lo tanto, señaló el vicecoordinador, propuso hacer cambios profundos en el modelo de elección de 

los órganos autónomos, donde “algunos consideran que estamos trastocando el estado de derecho”. 

“Nos están criticando por querer cambiar ese estado de derecho por uno que nosotros consideramos 

mejor, y que el pueblo de México, a través de su voto; con el 53 por ciento, nos entregó ese derecho”, 

afirmó. 

El diputado Godoy fue reconocido como miembro honorario del Instituto Nacional de Administración 

Pública (INAP) por su amplia trayectoria en el ámbito de la administración pública de México. 

https://www.milenio.com/politica/leonel-godoy-ine-organo-imparcial-faccioso 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/leonel-godoy-ine-organo-imparcial-faccioso
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INE debe ser un órgano imparcial y no faccioso: Leonel 

Godoy 

En el marco de la entrega de nombramientos como Asociados Honorarios del Instituto Nacional de 

Administración Pública, A.C., el diputado Leonel Godoy Rangel, vicecoordinador del Grupo 

Parlamentario de Morena, señaló que el Instituto Nacional Electoral (INE) debe ser un órgano imparcial 

y no un órgano faccioso como en este momento está ocurriendo. 

 

https://edomexaldia.com/ine-debe-ser-un-organo-imparcial-y-no-faccioso-leonel-godoy/ 
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Llama María Clemente García a congresos estatales 

faltantes a legislar a favor del matrimonio igualitario 

La diputada María Clemente García Moreno (Morena), a través de un punto de acuerdo, llamó a los 

congresos estatales de Durango, Guerrero, Estado de México, Tamaulipas y Tabasco, a iniciar trabajos 

legislativos a favor del matrimonio igualitario. 

 

https://efekto10.com/llama-maria-clemente-garcia-a-congresos-estatales-faltantes-a-legislar-a-favor-del-matrimonio-igualitario/ 
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Pide Alma González fortalecer acciones para evitar 

extracción ilegal de arena de las playas mexicanas 

 

La diputada Alma Anahí González Hernández (Morena) exhortó a las secretarías de Marina y de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales a fortalecer las acciones para evitar la extracción ilegal de arena de las 

playas mexicanas. 

 

https://edomexaldia.com/pide-alma-gonzalez-fortalecer-acciones-para-evitar-extraccion-ilegal-de-arena-de-las-playas-mexicanas/ 
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Analizan diputados de Morena acciones oportunas para 

impulsar modernización del campo mexicano 

 

En el marco del foro internacional: “Hacia la innovación Tecnológica, la sustentabilidad y el Desarrollo 

del Campo Mexicano”, celebrado en San Lázaro, los diputados de Morena expresaron su preocupación 

por los retos que enfrenta el sector agropecuario, y las aportaciones que a nivel legislativo pueden 

realizarse para fortalecerlo. 

 

https://edomexaldia.com/analizan-diputados-de-morena-acciones-oportunas-para-impulsar-modernizacion-del-campo-

mexicano/ 
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Antonio Pérez cumplirá sueño de niño que vende churros y dorilocos para conocer a 

'Checo' 

 

Las grandes hazañas que ha tenido el mexicano Sergio Pérez en la Fórmula 1 con la escudería Red Bull 

no han pasado desapercibidas y es que más de uno de sus fanáticos ha hecho hasta lo imposible por 

demostrarle su apoyo e incluso por intentar conocerlo. 

Tal es el caso de Matías, de 14 años quien se volvió viral en días recientes por emprender un negocio 

vendiendo botanas como churros y dorilocos en busca de cumplir su sueño de conocer a Checo Pérez 

en el Gran Premio de México 2022. 

"Les platico que mi querido Mati está vendiendo botanita para financiar su boleto de F1. La neta estoy 

muy orgullosa porque no es el primer trabajo que tiene, lleva juntando lana desde el año pasado para 

poder ir. Así que porfa, si pasan, están cerca o quieren una botana y ayudar a mi primo... Ya saben 

dónde", escribió una usuaria en Facebook pidiendo el apoyo para el menor, en las calles de Morelia, 

Michoacán.  

Dicha publicación se viralizó en redes sociales y llegó hasta el entorno de Antonio Pérez Garibay, padre 

de Checo, quien se puso en contacto con Matías e incluso ya pudieron reunirse. 

"Finalmente, conocimos al pequeño, Matías, originario de Michoacán, quien a sus 14 años, sueña con 

conocer a mi hijo, Checo Pérez. ¡Lo apoyaremos a cumplir su sueño!", escribió Pérez Garibay, 

señalando que apoyará al menor.  

Por su parte, durante una entrevista con el medio Infobe, Matías de 14 años dedicó unas palabras a 

Checo Pérez y explicó que lo admira por su humildad. 

"Checo, te admiro muchísimo, tu forma de ser y tu esfuerzo. Admiro cómo eres. Veo que eres humilde, 

no eres como otros atletas que se portan feo con sus fans (...) Como todo mexicano quiero que gane 

Checo y tengo las esperanzas", declaró. Sergio Pérez ha dejado buen sabor de boca en sus carreras en 

casa desde hace varios años, sin embargo este 2022 las emociones aumentan, pues el mexicano se 

encuentra en la pelea por el campeonato de pilotos en la Fórmula 1 junto a su compañero de equipo 

Max Verstappen y Charles Leclerc de Ferrari.  

https://www.milenio.com/deportes/extra-cancha/padre-checo-perez-cumplira-sueno-nino-conocerlo 

 

https://www.milenio.com/deportes/extra-cancha/padre-checo-perez-cumplira-sueno-nino-conocerlo
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Mariana Gómez del Campo respalda a diputadas del PRI: Aquí se está ejerciendo todo 

tipo de violencia de género 

 

La diputada panista, Mariana Gómez del Campo envió su solidaridad a las diputadas del PRI. Esto, luego 

de que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, señaló que tiene conocimiento de que el 

dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno, presuntamente tiene fotografías íntimas de las 

legisladoras. 

“Me parece terrible que la gobernadora de Campeche haya salido a decir que hay videos enviados de 

diputadas federales al presidente del PRI, videos íntimos, fotografías íntimas… Aquí se está ejerciendo 

todo tipo de violencia de género. Que poca sororidad, que poca seriedad”, dijo en un video que 

compartió en su cuenta de TikTok. 

Señaló que la lucha por las mujeres es de años y le parece desastroso que entre ellas se golpeen.  

“Jamás voy a coincidir en algo así y haremos las denuncias que sean necesarias”, agregó. 

https://politico.mx/mariana-gomez-del-campo-respalda-a-diputadas-del-pri-se-esta-ejerciendo-todo-

tipo-de-violencia-de-genero 

 

 

https://politico.mx/mariana-gomez-del-campo-respalda-a-diputadas-del-pri-se-esta-ejerciendo-todo-tipo-de-violencia-de-genero
https://politico.mx/mariana-gomez-del-campo-respalda-a-diputadas-del-pri-se-esta-ejerciendo-todo-tipo-de-violencia-de-genero
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Declarar el “Día Nacional del Futuro”, proponen panistas en San Lázaro 

 

En la Cámara de Diputados, desde la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), se planteó la 

preocupación de algunos congresistas sobre lo que está por ocurrir, al grado de proponer la 

implementación del “Día Nacional del Futuro”. 

El diputado Justino Arriaga y otros integrantes de la fracción albiazul en San Lázaro, pidieron declarar 

día conmemorativo del “futuro”, los 2 de diciembre de cada año. 

En su argumentación, señalaron que la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y 

la Cultura, UNESCO, ha hecho exhortos a que la humanidad piense en los sucesos próximos a nivel 

global y cómo crear entornos más justos para la población mundial. 

La propia UNESCO propuso en noviembre de 2021, conmemorar el 2 de diciembre de cada año el “Día 

Mundial de los Futuros”, con el fin de alentar acciones anticipadas en todo orden y en todo el planeta, 

ante las dificultades que se presentan en la actualidad, indicaron 

Los panistas en San Lázaro puntualizaron que los objetivos de la celebración propuesta, es sensibilizar a 

la ciudadanía sobre los sucesos venideros, como un concepto asociado al desarrollo sostenible. 

También se pretende “destacar el carácter universal de las actividades de anticipación y la imaginación 

humanas”; promover discursos sobre las mejores prácticas para fortalecer la “cultura prospectiva” y su 

comprensión. 

Asimismo, promover el diálogo y cooperación sobre las estrategias relacionadas con el futuro; e 

incrementar la investigación sobre la “cultura prospectiva” y las formas de actuar en el presente para 

tener un impacto positivo en la vida de las próximas generaciones. 

La reflexión orientada a lo que está por ocurrir, añadieron, podría facilitar la preparación, 

adaptabilidad, creatividad e ingenio, así como el trabajo colectivo en busca que nuevos medios para 

hacer frente a los desafíos globales. 

Refrendaron que declarar un “Día Nacional del Futuro”, será una invitación a promover una “cultura 

prospectiva” y de previsión frente a los retos del presente y las oportunidades del mañana. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/15/declarar-el-dia-nacional-del-futuro-proponen-panistas-

en-san-lazaro-559045.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/15/declarar-el-dia-nacional-del-futuro-proponen-panistas-en-san-lazaro-559045.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/15/declarar-el-dia-nacional-del-futuro-proponen-panistas-en-san-lazaro-559045.html
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Diputado del PAN difunde audio 'fake' de Layda Sansores 

llamando a AMLO "arrogante" 

 

El diputado del PAN, Jorge Triana, filtró un supuesto audio de Layda Sansores, donde la gobernadora d 

Campeche presuntamente llama al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) "arrogante" y 

"sin escrúpulos". 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputado-del-PAN-difunde-audio-fake-de-Layda-Sansores-llamando-a-AMLO-arrogante-

20220715-0113.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputado-del-PAN-difunde-audio-fake-de-Layda-Sansores-llamando-a-AMLO-arrogante-20220715-0113.html
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Diputada priista Lorena Piñón interpone recurso en contra 

de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores: “es 

repugnante la manera en que afirma situaciones 

aberrantes e infundadas” 

 

La diputada federal Lorena Piñón Rivera, presentó este jueves una queja dirigida a la doctora Namiko 

Matzumoto Benítez, presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Veracruz, en contra 

de la gobernadora de Campeche Layda Sansores, por la comisión de hechos que constituyen un agravio 

personalísimo a los derechos humanos de la legisladora originaria de San Rafael, Veracruz. 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-lorena-pinon-interpone-recurso-en-contra-de-la-gobernadora-de-campeche-layda-

sansores-es-repugnante-la-manera-en-que-afirma-situaciones-aberrantes-e-infundadas/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-lorena-pinon-interpone-recurso-en-contra-de-la-gobernadora-de-campeche-layda-sansores-es-repugnante-la-manera-en-que-afirma-situaciones-aberrantes-e-infundadas/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-lorena-pinon-interpone-recurso-en-contra-de-la-gobernadora-de-campeche-layda-sansores-es-repugnante-la-manera-en-que-afirma-situaciones-aberrantes-e-infundadas/
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Diputada del PRI interpone recurso en contra de Layda Sansores 

 

La diputada federal del PRI, Lorena Piñón Rivera presentó una denuncia ante la Comisión Estatal de 

Derechos Humanos de Veracruz, en contra de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por la 

comisión de hechos que constituyen “un agravio personalísimo” a los derechos humanos de la 

legisladora.  

En entrevista, la diputada Piñón aseguró que, “es repugnante la manera en que una mujer como Layda 

Sansores se atreve a afirmar situaciones aberrantes e infundadas con la intención de desprestigiar a 

todas las mujeres que somos integrantes del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados. 

En lo particular he fundamentado mi queja en cuanto a la defensa de los derechos humanos descrita 

en la Constitución Política del país y la Ley General de Víctimas”. 

Además, expuso que hay unidad de todos sus compañeros legisladores para plantear la exigencia de 

que se sancione a la gobernadora. 

“Todas las diputadas del PRI hemos acudido a las 32 respectivas comisiones estatales de derechos 

humanos a presentar nuestra queja y valoro que contamos con el respaldo expreso y contundente del 

presidente nacional del PRI Alejandro Moreno, el apoyo del coordinador parlamentario Rubén Moreira, 

la adhesión de todos los miembros de nuestro grupo, la solidaridad de compañeros legisladores de 

otros partidos, con el respaldo de la Comisión Permanente de Partidos Políticos de América Latina y 

con el acompañamiento de la dirigente estatal femenil del PRI Yolanda Lagunes”, señaló. 

La diputada confió en la resolución de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Veracruz, que 

encabeza Namiko Matzumoto Benítez. 

“Creo que el documento es sólido y la evidencia técnica es contundente como para sancionarla, porque 

la aseveración realizada por la gobernadora representa una seria y grave afectación a nuestros 

derechos humanos, pues a través de sus señalamientos misóginos está violentando la dignidad de 

todas las mujeres y se está vulnerando nuestra privacidad e intimidad con afirmaciones falsas y 

malintencionadas”, mencionó. 

https://www.milenio.com/politica/diputada-pri-interpone-recurso-gobernadora-campeche 

 

https://www.milenio.com/politica/diputada-pri-interpone-recurso-gobernadora-campeche
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Diputadas del PRI denuncian ante Derechos Humanos estatales a Layda Sansores 

 

El día de hoy la diputada Lorena Piñón, acudió a la Comisión Estatal de Derechos Humanos 

de Veracruz para acusar a Layda Sansores de hechos que constituyen un agravio 

personalísimo a sus derechos humanos y calificó de repugnante que una gobernadora 

ejerza discriminación y violencia política en razón de género por calificar a una mujer y 

denostarla para usarla con fines políticos. En tanto la diputada Jaqueline Hinojosa 

Madrigal interpuso una queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Yucatán, 

contra Sansores, por calumnias y violencia política en razón de género al amenazar a las 

35 diputadas federales del PRI de difundir fotografías íntimas. 

https://drive.google.com/file/d/1o3IAnGL_Hc3SF7HiPIJ3tTFrpUAztcUj/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1o3IAnGL_Hc3SF7HiPIJ3tTFrpUAztcUj/view
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“El PRI no es de Alejandro Moreno, sólo lo usa como escudo ante acusaciones”: Osorio 

 

Alejandro Moreno Cárdenas, el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

también conocido como “Alito”, ha prometido cargos y lugares en el Congreso para afianzar su poder, 

sin embargo ha demostrado no tener palabra y sólo ha usado al tricolor como un escudo ante los 

señalamientos de corrupción que enfrenta, denunció el Senador Miguel Ángel Osorio Chong, 

coordinador de su bancada y uno de los principales críticos del líder priista. 

“(Quiere) apropiarse de lo que no es de él, de lo que no entiende que no le pertenece, él es hoy el 

dirigente, pero no es el dueño del partido y por eso mi exigencia, una y otra vez, primero que renuncie, 

con qué cara hoy ve a la militancia a la que habla de democracia, a la que le habla de inclusión cuando 

en un audio —el que se está dando a conocer de manera ilegal— pues dice que no, que él se va a 

quedar, que él va a decidir y que se frieguen los que están ahí hablando, o sea todos”, comentó Osorio 

Chong en entrevista con Alejandro Páez Varela y Álvaro Delgado en el programa Los Periodistas que se 

transmite en SinEmbargo Al Aire. 

El martes pasado la Gobernadora morenista de Campeche, Layda Sansores, difundió otro audio en el 

que se escucha a Moreno Cárdenas decir que permanecerá en la dirigencia del PRI hasta 2024. “Yo, 

primero Dios si me da vida, seguiré aquí en el PRI hasta el 2024, a mí me va a tocar decidir la lista 

porque todos esos pendejos que andan allá afuera ‘No, que si no hay resultados’, se van a la verga. Yo 

fui electo cuatro años, yo me quedo aquí, me vale madre lo que digan”, se le escucha decir en la 

grabación. 

“Vimos los alcances de lo que quiere hacer, hasta dónde quiere llegar y, por supuesto, el apropiarse del 

partido, el tomar todas las decisiones y como lo he dicho las del 24, las que ya no le corresponden, 

pero quiere alargar su mandato, quiere quedarse no solo para lo que termine el 23 sino todo el 24 y 

pues bueno, hay que esperar mucho más de lo que quisiera hacer hacia adelante”, dijo al respecto el 

Senador. “Alito” ha respondido a quienes le piden su renuncia que él culminará su mandato hasta el 

tiempo establecido legalmente, es decir hasta agosto de 2023, no obstante el Senador Osorio Chong ha 

advertido que busca ampliar su presidencia tres meses más y quedarse hasta después de las elecciones 

de 2024 porque una vez iniciado el proceso electoral no habría manera de convocar a elecciones en el 

partido. 

https://www.sinembargo.mx/15-07-2022/4221403 

 

https://www.sinembargo.mx/15-07-2022/4221403
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Laura Barrera reafirma su compromiso de defender las causas de la gente 

 

En su recorrido por el Estado de México, la legisladora ha reiterado su disposición de sumar y continuar 

trabajando incansablemente para defender las causas de la gente. 

En su visita a los municipios de Polotitlán, Aculco, Acambay y Timilpan, reiteró la importancia de hacer 

de la unidad un propósito de todos los días. 

“La política tiene que hacerse cada vez más humana, escuchando, dialogando y viendo de frente a 

quienes tenemos la responsabilidad de servir" expresó. 

Con determinación, argumentos y demostrando su gratitud y amor por el Estado de México, la 

legisladora continúa escuchando y dialogando para unir y construir ante el reto que se avecina en la 

entidad el próximo año. 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/laura-barrera-reafirma-su-compromiso-de-defender-las-

causas-de-la-gente/1527069 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/laura-barrera-reafirma-su-compromiso-de-defender-las-causas-de-la-gente/1527069
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Entrevista / Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI) 

 

“En el caso mexicano, qué es lo que pasa, el tratado, el TMEC, lo único que refleja es el 

estatus de las leyes mexicanas que se aprobaron en el 2015, el tratado no otorga más ni 

menos acceso de lo que los mismos mexicanos decidieron hacer en el 2015 a través del 

Congreso y en ese sentido, el por ejemplo, estar retrasando permisos, no seguir 

permitiendo libremente la importación de gasolinas, el no estar autorizando todos los 

proyectos de inversión para temas de almacenamiento de combustibles, el estar 

interfiriendo en los mecanismos de subasta abierta para la oferta de energías 

competitivas, todo eso viola los términos de lo acordado y abre la posibilidad de que 

México sea demandado”. 

https://drive.google.com/file/d/1WCklKD_IPv2yzF6zYBQVHU7QbbMpgrVc/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1WCklKD_IPv2yzF6zYBQVHU7QbbMpgrVc/view
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Diputada del PRI en Yucatán denuncia a médico y a Layda 

Sansores por violencia de género 

Legisladores federales del PRI por Yucatán interpusieron denuncias ante las Fiscalía General del 

Estado y en las Comisiones de los Derechos Humanos contra Alfredo Jalife-Rahme Barrios y la 

gobernadora de Campeche Layda Sansores San Román, respectivamente; así como para quienes 

resulten responsables de  los delitos de discriminación en su modalidad de incitación al odio y violencia 

política en razón de género. 

 

https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/7/15/diputada-del-pri-en-yucatan-denuncia-medico-layda-sansores-por-

violencia-de-genero-333335.html 
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'Alito', con 5 denuncias por gasto anómalo en la campaña 

de 2021 

 El presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, enfrenta cinco denuncias por irregularidades en el 

financiamiento de la campaña de 2021, cuyas indagatorias están a cargo de la Unidad Técnica de 

Fiscalización del INE. Adicionalmente, Morena interpuso ayer una denuncia similar en la Fiscalía 

Especializada en Delitos Electorales, de la Fiscalía General de la República. 

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=268097&relacion=&tipo=Principal&categoria=576 
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Presentan diputadas del PRI queja en DH contra Layda Sansores 

 

La diputada federal del PRI, Lorena Piñón Rivera presentó este jueves una queja ante la Comisión de 

Derechos Humanos de Veracruz, en contra de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores por 

declaraciones y amenazas que realizó en días pasados. 

“Es repugnante la manera en que una mujer como Layda Sansores se atreve a afirmar situaciones 

aberrantes e infundadas con la intención de desprestigiar a todas las mujeres que somos integrantes 

del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados. En lo particular he fundamentado mi queja 

en cuanto a la defensa de los derechos humanos descrita en la Constitución Política del país y la Ley 

General de Víctimas”, explicó. 

En su programa “Martes del Jaguar” la mandataria estatal aseguró contar con imágenes que le fueron 

filtradas de diputadas del tricolor, que presuntamente fueron enviadas al celular personal del dirigente 

nacional del PRI, Alejandro Moreno, aparte, que advirtió que las resguarda para evitar que sean 

filtradas a la opinión pública. 

Además, sostuvo que las diputadas del PRI han acudido a las 32 respectivas comisiones estatales de 

Derechos Humanos a presentar su queja, aparte, valoró el respaldo expreso y contundente del 

presidente nacional del PRI Alejandro Moreno, el apoyo del coordinador parlamentario Rubén Moreira. 

“La solidaridad de compañeros legisladores de otros partidos, con el respaldo de la Comisión 

Permanente de Partidos Políticos de América Latina y con el acompañamiento de la dirigente estatal 

femenil del PRI, Yolanda Lagunes”, destacó. 

Finalmente, Piñón Rivera mencionó que el documento es sólido y la evidencia técnica es contundente 

como para sancionarla, porque la aseveración realizada por la gobernadora representa una seria y 

grave afectación a sus derechos humanos, “pues a través de sus señalamientos misóginos está 

violentando la dignidad de todas las mujeres y se está vulnerando nuestra privacidad e intimidad con 

afirmaciones falsas y malintencionadas”, detalló. 

https://www.razon.com.mx/mexico/presentan-diputadas-pri-queja-dh-layda-sansores-490649 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/presentan-diputadas-pri-queja-dh-layda-sansores-490649
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Campeche por calumnias y violencia política de 

género 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las 35 diputadas federales del Partido Revolucionario Institucional de México denunciaron ante la 
Fiscalía a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por violencia política en razón de género y por 
calumnias. 

La semana pasada, la mandataria del oficialista Partido Morena, al que pertenece el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, reveló la supuesta existencia de fotografías intimas de legisladoras del PRI que 
presuntamente habrían sido enviadas al líder de la agrupación, Alejandro Moreno. 

La diputada Melissa Vargas cuestionó que haya sido una mujer quien agreda a otras mujeres y explicó 
que además de la querella ante la Fiscalía, se presentarán también quejas ante las 32 Comisiones Estatales 
de Derechos Humanos y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, en el programa La Mañana de NTN24 
hablamos con ella. 

Diputadas mexicanas denuncian a gobernadora de Campeche (ntn24.com) 

 

 

https://www.ntn24.com/programas/la-manana/diputadas-mexicanas-denuncian-a-gobernadora-de-campeche-398725
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Reginaldo Sandoval pide que midan a Noroña con las corcholatas para el 24 

 

El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, dijo que Ricardo Monreal puede ser candidato 

de la alianza Va por México sí reconoce el daño que está haciendo al país la actual 

administración y que sea electo por los ciudadanos en un método transparente. Por su 

parte, Reginaldo Sandoval, diputado del Partido del Trabajo pidió que midan a Noroña con 

las corcholatas y se den cuenta a quien quiere la gente. Sandoval dijo que Mario Delgado 

se equivoca en atender el dedazo desde palacio y que Morena debe abrirse a los aliados. 

https://drive.google.com/file/d/1WQ3gT24oaBNG3vie1hgMSNTcF3MmnTxM/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1WQ3gT24oaBNG3vie1hgMSNTcF3MmnTxM/view
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Reginaldo Sandoval pide que Fernández Noroña sea contemplado como una de las 

corcholatas para 2024 

 

Reginaldo Sandoval, diputado federal del PT, pidió que el diputado Gerardo Fernández 

Noroña sea contemplado por Morena en las encuestas de corcholatas para elegir al 

candidato a la presidencia de la República en 2024, el legislador aseguró que su 

compañero es hoy el mejor posicionado frente a los aspirantes morenistas que se han 

apuntado. 

https://drive.google.com/file/d/12jGzIeddd4J512vwMBAULKuLBeT6M3r4/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12jGzIeddd4J512vwMBAULKuLBeT6M3r4/view
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Confían PT y Fernández Noroña en ser relevo de 

AMLO 

La definición de la candidatura a la presidencia de la República en 2024 será tensa al interior de los 

partidos que integran la coalición Juntos Hacemos Historia, afirmó el diputado federal por el Partido 

del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña; sin embargo, confió en ser el mejor perfil para ser el relevo de 

Andrés Manuel López, pues dijo contar con el respaldo de su partido y de la formación de izquierda. 

 

https://www.milenio.com/politica/confian-pt-fernandez-norona-relevo-amlo 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/confian-pt-fernandez-norona-relevo-amlo
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Confían PT y Fernández Noroña en ser relevo de AMLO 

 

La definición de la candidatura a la presidencia de la República en 2024 será tensa al interior de los 

partidos que integran la coalición Juntos Hacemos Historia, afirmó el diputado federal por el Partido 

del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña; sin embargo, confió en ser el mejor perfil para ser el relevo de 

Andrés Manuel López, pues dijo contar con el respaldo de su partido y de la formación de izquierda. 

Pese a que al interior de Morena el canciller Marcelo Ebrard; el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López; y la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, buscan abanderar la alianza; Fernández 

Noroña consideró ser el único perfil que tiene la trayectoria de izquierda para dar continuidad al 

proyecto de nación que se desarrolla desde 2018. 

“Si el pueblo respalda mi legítima aspiración, vamos a ganar; porque los compañeros y compañera que 

aspiran andan arriba; hay que venir con la gente, estar en contacto y voy a seguir esa línea, ese trabajo; 

debemos ir unidos los tres partidos políticos: Morena, PT y Verde Ecologista de México (PVEM), juntos 

con el pueblo, todo el movimiento con sus dos liderazgos en una dirección única y así las cosas van a 

salir bien. Tenemos retos grande por delante y muchas cosas por hacer, si logro, y creo que así 

sucederá, ser el relevo del presidente garantizo dos cosas: continuidad de la 4T, en su momento 

porque no me vayan a acusar de actos anticipados de campaña, y profundización de esta revolución sin 

violencia que es la 4T, y con el respeto que merecen, pero ninguno de los compañeros que 

legítimamente aspiran a la postulación cubren el perfil de izquierda que yo tengo y una trayectoria de 

lucha social de toda la vida acreditada”, sentenció. 

Reconoció la tensión interna que va a generar la disputa por ser el relevo del presidente de la 

República, y consideró que por ello cada partido debe limitar sus postulaciones para que no suceda 

como en el Estado de México, donde se tienen más de 60 registros para competir por la candidatura a 

al gubernatura que se renueva en el 2023, “eso no ayuda, eso no es serio”, pues muchas veces son 

estrategias para negociar con la persona que se defina al final, “desde un principio deben reconocer a 

quién hay que apoyar, porque nada más andan haciéndole al juego”. 

https://www.milenio.com/politica/confian-pt-fernandez-norona-relevo-amlo 

 

https://www.milenio.com/politica/confian-pt-fernandez-norona-relevo-amlo
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Proponen reformas para reducir el horario de trabajo 

 

Con el propósito de reducir el horario de trabajo, el diputado Andrés Pintos Caballero (MC) propuso 

reformar la Constitución Política para que la jornada diurna pase de 8 a 7 horas y el horario nocturno 

de 7 a 6 horas. 

 

https://efekto10.com/proponen-reformas-para-reducir-el-horario-de-trabajo/ 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://efekto10.com/proponen-reformas-para-reducir-el-horario-de-trabajo/
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Plantea Movimiento Ciudadano reducción a las jornadas laborales 

 

Para combatir jornadas excesivas de trabajo, el diputado federal de Movimiento Ciudadano, Andrés 

Pintos, propuso reducir el horario de trabajo de 8 a 7 horas y el horario nocturno de 7 a 6 horas. 

Pintos Caballero puntualizó que las nuevas modalidades laborales desde casa y el uso de herramientas 

digitales hacen que se requiera modificar y actualizar la Carta Magna para ser más competitivos, ante 

la tendencia mundial de reducir los tiempos y cambiarlos por nuevas formas de proceso más eficientes, 

donde la cantidad de horas no son lo importante si no el trabajo realizado. 

De esta manera, las modificaciones que se plantean son a la fracción I y II del Apartado A y a la fracción 

I del Apartado B del artículo 123 de la Carta Magna, que fueron turnados a la Comisión de Puntos 

Constitucionales para su análisis.  

En la exposición de motivos, el legislador indicó que el tener mayor número de horas laborales no 

significa que la producción aumente; tiene que ver más con creencias y prejuicios que han normalizado 

las jornadas excesivas y que han ligado al tiempo libre y el descanso a actividades mal vistas por los 

empleadores, cuando son actividades fundamentales para la recuperación del tejido social en México. 

La iniciativa refiere que, de acuerdo con una investigación de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex) de Nuevo León, México es el país de la Organización para la Cooperación y 

Desarrollo Económicos (OCDE) en donde se dedican más horas al trabajo.  

Datos de 2019 muestran que son en promedio 2 mil 137 horas al año, mientras que los países de la 

OCDE tienen un promedio de mil 730 horas. Es decir, que en México se trabaja 23 por ciento más 

horas. 

El estudio indica que en nuestro país los empleados de tiempo completo por la constante presión 

dedican menos horas de su día al cuidado personal, lo que puede resultar perjudicial para la salud por 

el aumento de la fatiga, estrés y sueño. Además, estos desequilibrios ponen en peligro la seguridad e 

incrementan el riesgo de accidentes de otros trabajadores, por la reducción de la atención a sus 

responsabilidades laborales, además de que a largo plazo estos males causarán un descenso 

significativo en su productividad. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/15/plantea-movimiento-ciudadano-reduccion-las-

jornadas-laborales-422326.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/15/plantea-movimiento-ciudadano-reduccion-las-jornadas-laborales-422326.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/15/plantea-movimiento-ciudadano-reduccion-las-jornadas-laborales-422326.html
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Proponen reformas para reducir el horario de 
trabajo 

 
 

Jornada diurna pasaría de 8 a 7 horas y el horario nocturno de 7 a 6 horas 

Boletín No.2171 

Proponen reformas para reducir el horario de trabajo 

• Jornada diurna pasaría de 8 a 7 horas y el horario nocturno de 7 a 6 horas 

• El diputado Andrés Pintos Caballero (MC) impulsa cambios a la Constitución Política 

Con el propósito de reducir el horario de trabajo, el diputado Andrés Pintos Caballero (MC) 

propuso reformar la Constitución Política para que la jornada diurna pase de 8 a 7 horas y el 

horario nocturno de 7 a 6 horas.  

Los cambios a la fracción I y II del Apartado A y a la fracción I del Apartado B del artículo 123 de la 

Carta Magna, fueron turnados a la Comisión de Puntos Constitucionales para su análisis.   

En la exposición de motivos, la iniciativa refiere que, de acuerdo con una investigación de la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de Nuevo León, México es el país 

de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE)en donde se dedican más 

horas al trabajo.   



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 16/07/2022 LEGISLATIVO 

 

Datos de 2019 muestran que son en promedio 2 mil 137 horas al año, mientras que los países de 

la OCDE tienen un promedio de mil 730 horas. Es decir, que en México se trabaja 23 por ciento 

más horas.  

Afirma que ello no significa que a mayor tiempo de trabajo la producción aumente; tiene que ver 

más con creencias y prejuicios que han normalizado las jornadas excesivas y que han ligado al 

tiempo libre y el descanso a actividades mal vistas por los empleadores, cuando son actividades 

fundamentales para la recuperación del tejido social en México.  

Señala que en México los empleados de tiempo completo por la constante presión dedican menos 

horas de su día al cuidado personal, lo que puede resultar perjudicial para la salud por el aumento 

de la fatiga, estrés y sueño; asimismo, estos desequilibrios ponen en peligro la seguridad e 

incrementan el riesgo de accidentes de otros trabajadores, por la reducción de la atención a sus 

responsabilidades laborales, además de que a largo plazo estos males causarán un descenso 

significativo en su productividad.  

Recalca que las largas jornadas de trabajo pueden aumentar las muertes por enfermedades 

cardíacas y accidentes cerebrovasculares, según la Organización Internacional del Trabajo y la 

Organización Mundial de la Salud, por lo que “se hace aún más necesario para el gobierno en turno 

y para los empresarios pensar seriamente la reducción del horario laboral mediante la 

reorganización de las actividades a realizar, sin afectar a las y los trabajadores principalmente 

evitando la reducción de salarios”.  

En el caso de los horarios nocturnos, indica, en nuestro país es de siete horas máximo, las cuales 

se dan entre las ocho de la noche y las seis de la mañana dando un total de 42 a la semana. Largas 

jornadas de trabajo por la noche generan diversas afectaciones en la salud mental de los 

individuos, por todos los cambios neurobioquímicos que se generan, además influye en las 

relaciones interpersonales debido a que el cambio de horario genera aislamiento social, advierte. 

Destaca que, con la llegada de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC) y su 

constante evolución, además de la reciente pandemia provocada por el virus SARS-CoV-2, “la vida 

laboral ha cambiado radicalmente en el mundo y, por supuesto, que nuestro país no ha sido la 

excepción”.  

Las nuevas modalidades de trabajo desde casa y el uso de herramientas digitales hacen que se 

requiera modificar y actualizar la Carta Magna para ser más competitivos, pues es tendencia 

mundial la reducción de los tiempos dedicados al trabajo y cambiarlos por nuevas formas de 
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proceso más eficientes, donde la cantidad de horas no son lo importante si no el trabajo realizado, 

puntualiza. 
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Plantea PRD en San Lázaro obligatoriedad del tamiz neonatal ampliado 

 

Para establecer la obligatoriedad de que el tamiz neonatal ampliado se realice a las y los recién nacidos 

en el país, la diputada federal del PRD, Gabriela Sodi Miranda, planteó reformar el segundo párrafo y la 

fracción II del artículo 61 de la Ley General de Salud. 

La iniciativa, enviada a la Comisión de Salud, busca precisar que en la atención materno-infantil se 

garantice en todo momento el interés superior de la niñez. 

Plantea que en la atención de la niñez y la vigilancia de su crecimiento y desarrollo integral, así como 

en la prevención y detección de las condiciones y enfermedades hereditarias y congénitas, se incluya la 

aplicación de pruebas del tamiz metabólico neonatal ampliado. 

Expone que el tamiz metabólico neonatal es un estudio que se realiza a recién nacidos en los primeros 

días de vida, para detectar condiciones metabólicas que puedan ser perjudiciales para su desarrollo a 

corto, mediano y largo plazo. 

Menciona que la diferencia entre el tamiz metabólico ampliado y el básico radica en dos cosas: el 

método de toma de muestras y los resultados. El tamiz básico solo detecta cuatro enfermedades, 

comúnmente la hormona estimulante de la tiroides, en cambio la ampliada puede diagnosticar hasta 

76 afecciones. 

Refiere que en el país, desde 1998 se realiza el procedimiento para la detección de enfermedades en 

recién nacidos aparentemente sanos. 

Agrega que en 1973 se lleva a cabo por primera vez para enfermedades metabólicas, pero fue 

cancelado en 1977 para establecerlo nuevamente en 1986 y dirigirlo a la detección de hipotiroidismo 

congénito y fenilcetonuria. 

Señala que hasta 1995, el tamiz neonatal quedó incorporado a la Norma Oficial Mexicana NOM-007- 

SSA2-1993 con carácter de obligatoriedad; sin embargo, “al no encontrarse legalmente establecido, 

muchas entidades federativas e institutos federales de salud no destinan los recursos necesarios para 

su aplicación”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prd-plantea-en-san-lazaro-obligatoriedad-del-tamiz-

neonatal-ampliado 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prd-plantea-en-san-lazaro-obligatoriedad-del-tamiz-neonatal-ampliado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prd-plantea-en-san-lazaro-obligatoriedad-del-tamiz-neonatal-ampliado
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PRD plantea obligatoriedad del tamiz neonatal ampliado 
 

Para establecer la obligatoriedad de que el tamiz neonatal ampliado se realice a las y los recién nacidos 

en el país, la diputada federal del PRD, Gabriela Sodi Miranda, planteó reformar el segundo párrafo y la 

fracción II del artículo 61 de la Ley General de Salud. La iniciativa, enviada a la Comisión de Salud, busca 

precisar que en la atención materno-infantil se garantice en todo momento el interés superior de la 

niñez. 

 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/prd-plantea-obligatoriedad-del-tamiz-neonatal-

ampliado/1514977 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/prd-plantea-obligatoriedad-del-tamiz-neonatal-ampliado/1514977
https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/prd-plantea-obligatoriedad-del-tamiz-neonatal-ampliado/1514977
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Impulsan iniciativa para hacer obligatorias las 
pruebas de tamiz metabólico neonatal ampliado 

a recién nacidos 

 
 

La diputada Gabriela Sodi (PRD) busca adicionar el artículo 61 de la Ley 
General de Salud 

Boletín No.2170 

Impulsan iniciativa para hacer obligatorias las pruebas de tamiz metabólico neonatal 

ampliado a recién nacidos  

• La diputada Gabriela Sodi (PRD) busca adicionar el artículo 61 de la Ley General de Salud 

• El tamiz básico solo detecta cuatro enfermedades y el ampliado puede diagnosticar hasta 76  

Para establecer la obligatoriedad de que el tamiz neonatal ampliado se realice a las y los recién 

nacidos en el país, garantizando con ello el interés superior de la niñez, la diputada Gabriela Sodi 

Miranda (PRD) planteó reformar el segundo párrafo y la fracción II del artículo 61 de la Ley General 

de Salud.  

La iniciativa, enviada a la Comisión de Salud, busca precisar que en la atención materno-infantil se 

garantice en todo momento el interés superior de la niñez.   
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Plantea que en la atención de la niñez y la vigilancia de su crecimiento y desarrollo integral, así 

como en la prevención y detección de las condiciones y enfermedades hereditarias y congénitas, 

se incluya la aplicación de pruebas del tamiz metabólico neonatal ampliado.  

Expone que el tamiz metabólico neonatal es un estudio que se realiza a recién nacidos en los 

primeros días de vida, con el fin de detectar condiciones metabólicas que puedan ser perjudiciales 

para su desarrollo a corto, mediano y largo plazo.  

Menciona que la diferencia entre el tamiz metabólico ampliado y el básico radica en dos cosas: el 

método de toma de muestras y los resultados. El tamiz básico solo detecta cuatro enfermedades, 

comúnmente la hormona estimulante de la tiroides, en cambio la ampliada puede diagnosticar 

hasta 76 afecciones.  

Refiere que en el país, desde 1998 se realiza el procedimiento para la detección de enfermedades 

en recién nacidos aparentemente sanos.   

Agrega que en 1973 se lleva a cabo por primera vez para enfermedades metabólicas, pero fue 

cancelado en 1977 para establecerlo nuevamente en 1986 y dirigirlo a la detección de 

hipotiroidismo congénito y fenilcetonuria.   

Señala que hasta 1995, el tamiz neonatal quedó incorporado a la Norma Oficial Mexicana NOM-

007- SSA2-1993 con carácter de obligatoriedad; sin embargo, “al no encontrarse legalmente 

establecido, muchas entidades federativas e institutos federales de salud no destinan los recursos 

necesarios para su aplicación”.   

Detalla que en función a los avances tecnológicos y con el nuevo marco jurídico normativo, un 

gran número de instituciones en México realizan estudios de tamiz neonatal ampliado, pero la 

literatura sobre dichos programas es escasa y se desconocen los registros epidemiológicos de 

prevalencia de las distintas enfermedades metabólicas.  

Menciona que la importancia de este estudio de detección entre las primeras 24 y 72 horas de 

vida del recién nacido aparentemente sano o lo más cercano al momento del alta hospitalaria, 

puede ser la diferencia entre la vida y la muerte en caso de una cardiopatía congénita compleja o 

crítica.  

Por ello, se requiere establecer la obligatoriedad de que el tamiz neonatal ampliado se realice a 

las y los recién nacidos aparentemente sanos en nuestro país, a fin de garantizar el interés 

superior de la niñez. 
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Primordial, apoyar al campo para alcanzar la 

autosuficiencia alimentaria: Ciria Yamile Salomón 

 

La diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) señaló la importancia de apoyar al campo mexicano y 

destinar recursos suficientes para su desarrollo, a fin de alcanzar la autosuficiencia alimentaria. 

 

https://efekto10.com/primordial-apoyar-al-campo-para-alcanzar-la-autosuficiencia-alimentaria-ciria-yamile-salomon/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/primordial-apoyar-al-campo-para-alcanzar-la-autosuficiencia-alimentaria-ciria-yamile-salomon/
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Concluye el Primer Foro Internacional “Hacia la Innovación 

Tecnológica, Sustentabilidad y el Desarrollo del Campo 

Mexicano” 
 

 

Al clausurar el Primer Foro Internacional “Hacia la Innovación Tecnológica, Sustentabilidad y el 

Desarrollo del Campo Mexicano”, la diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) agradeció la 

participación de los ponentes en quienes “he encontrado profesionalismo, amor a la tierra, ética y, 

sobre todo, una gran voluntad y compromiso para el campo y el país”. 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluye-el-primer-foro-internacional-hacia-la-innovacion-tecnologica-sustentabilidad-y-el-

desarrollo-del-campo-mexicano/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluye-el-primer-foro-internacional-hacia-la-innovacion-tecnologica-sustentabilidad-y-el-desarrollo-del-campo-mexicano/
https://hojaderutadigital.mx/concluye-el-primer-foro-internacional-hacia-la-innovacion-tecnologica-sustentabilidad-y-el-desarrollo-del-campo-mexicano/
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Localizaron dos cuerpos más junto al de Paul B., joven 

asesinado por El Chueco 

 

La Fiscalía General del Estado, informó que en el lugar donde fue enterrado clandestinamente, el 

cuerpo sin vida de Paul B. fue encontrado otro cuerpo y una osamenta, que permanecen hasta el 

momento, sin identificar. Asimismo, se informó que, una vez que fue ubicado el lugar en donde fue 

inhumado clandestinamente el joven Berrelleza, las autoridades realizaron un rastreo que permitió 

localizar los tres cadáveres. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/policiaca/localizaron-dos-cuerpos-mas-junto-al-de-paul-b.-joven-asesinado-

por-el-chueco-8596252.html 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/policiaca/localizaron-dos-cuerpos-mas-junto-al-de-paul-b.-joven-asesinado-por-el-chueco-8596252.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/policiaca/localizaron-dos-cuerpos-mas-junto-al-de-paul-b.-joven-asesinado-por-el-chueco-8596252.html
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"Gracias a él, Nuevo León está blindado": Samuel García 

reconoce labor de Fasci en Seguridad 

 

Tras brindar una emotiva despedida como titular de la Secretaría de Seguridad en Nuevo León, el 

gobernador Samuel García Sepúlveda aseguró que el hecho de que hoy el estado esté blindado y mejor 

que otras entidades federativas es gracias a Aldo Fasci Zuazua. 

 

https://www.milenio.com/politica/gobierno/aldo-fasci-samuel-garcia-reconoce-labor-secretario-seguridad 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/secretaria-de-seguridad-de-nuevo-leon
https://www.milenio.com/temas/aldo-fasci
https://www.milenio.com/politica/gobierno/aldo-fasci-samuel-garcia-reconoce-labor-secretario-seguridad
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Detienen a Rafael Caro Quintero 

 

Rafael Caro Quintero, quien es uno de los hombres más buscados por los Estados Unidos, fue detenido 

en Guachochi, Chihuahua, en la Sierra Tarahumara, por elementos de la Marina. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

detienen-a-rafael-caro-quintero/ar2437455?v=14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detienen-a-rafael-caro-quintero/ar2437455?v=14
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detienen-a-rafael-caro-quintero/ar2437455?v=14
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Se desploma helicóptero de la Secretaría de Marina en 

Ahome 
 

Un helicóptero de la Secretaría de Marina se accidentó en Ahome, donde se reporta que nueve 

personas fallecieron y tres más resultaron heridas. Periodistas nacionales reportan que en esa 

aeronave no era transportado Rafael Caro Quintero, quien fue detenido este viernes. Y autoridades 

aún no han confirmado si este helicóptero militar formaba parte del operativo que implementaron 

para la recaptura del capo, donde participaron tres aeronaves. 

 

 

https://www.noroeste.com.mx/seguridad/se-desploma-helicoptero-de-la-secretaria-de-marina-en-ahome-CI2390361 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.noroeste.com.mx/nacional/detienen-a-rafael-caro-quintero-uno-de-los-lideres-del-cartel-de-sinaloa-BI2390164
https://www.noroeste.com.mx/seguridad/se-desploma-helicoptero-de-la-secretaria-de-marina-en-ahome-CI2390361
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Afirma Gallardo que las balaceras de ayer 

ocurrieron tras la liberación de unos detenidos 

 
"Así traigamos a Superman a que agarre a los delincuentes, Superman se va a fastidiar y va a decir 
'váyanse a la chingada', si los están soltando", declaró el gobernador Ricardo Gallardo Cardona, en 
referencia a las personas que fueron liberadas ayer del Centro de Readaptación Social La Pila y 
protagonizaron una agresión armada en dos puntos de la capital del estado. 
Recalcó que es el segundo hecho violento que ocurre "después de haber soltado a los delincuentes". 
 
https://www.pulsoslp.com.mx/slp/afirma-gallardo-que-las-balaceras-de-ayer-ocurrieron-tras-la-liberacion-de-unos-
detenidos/1514948 
 
 
 
 
 
 

https://www.pulsoslp.com.mx/slp/afirma-gallardo-que-las-balaceras-de-ayer-ocurrieron-tras-la-liberacion-de-unos-detenidos/1514948
https://www.pulsoslp.com.mx/slp/afirma-gallardo-que-las-balaceras-de-ayer-ocurrieron-tras-la-liberacion-de-unos-detenidos/1514948
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                                          ¿QUIÉNES ENCABEZARÁN LAS ALIANZAS ELECTORALES EN EL EDOMEX Y COAHUILA? 

 

El próximo año estarán en disputa las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, dos elecciones que resultan importantes por 

sí mismas, pero con connotación nacional al ser el preámbulo a la elección presidencial de 2024. 

La más deseada es el Estado de México, no sólo porque es el último bastión priista que ha gobernado en la entidad durante 90 

años, sino por el número de electores que representa pues cuenta con el 13.1 por ciento de la lista nominal nacional, es decir que 

ahí, de las 17 millones de personas que habitan, 12 millones tienen edad de votar.  

En números el Estado de México cobra gran relevancia porque pude ser quien defina al ganador de las elecciones presidenciales 

del 2024 al otorgar el 15 por ciento de los votos al candidato a la presidencia triunfante. 

Ante esto los partidos ya están perfilando a sus candidatos y si bien en el próximo año es cuando empezará la verdadera carrera, 

Morena y sus aliados va a la delantera no sólo porque es el partido con más preferencias electorales sino porque ya inició con su 

proceso de selección de sus aspirantes. 

En el caso del Estado de México en Morena 67 personas se inscribieron en el proceso de selección. De estas sólo tres tienen 

posibilidades reales de obtener la candidatura pues además de ser los más posicionados, cuentan con una gran base electoral. 

Ellos son: la secretaria de Educación, Delfina Gómez; el senador Higinio Martínez y el titular de la Agencia Nacional de Aduanas, 

Horacio Duarte. 

A decir de Mario Delgado, líder de este partido, en el transcurso de los próximos días empezará la depuración de la lista de 

aspirantes y para ello se realizará una encuesta. 

En la segunda encuesta, aclaró, se está definiendo si habrá dos o hasta tres encuestadoras nacionales para hacer ejercicios 

espejos.   

En el caso de la alianza opositora, los partidos están definiendo quien podría dar la pelea a Morena y se mencionan a panistas y 

priistas. 

Los panistas son: Enrique Vargas del Villar y Laura Rojas. Los dos con trayectoria en el servicio público como legisladores federales 

y locales. 

Mientras que en el PRI tres pelean la candidatura, se trata de Alejandra del Moral Vela, Ana Lilia Herrera Anzaldo, aunque también 

podría figurar Ernesto Némer Álvarez, los tres con una amplia trayectoria local. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LOS PLENOS DE SAN LÁZARO Y DEL SENADO 
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En el caso de Coahuila los partidos van con más calma en la elección de su candidato a la gubernatura, pero ya empezaron a sonar 

nombres como el subsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía Berdeja, el senador y empresario minero Armando Guadiana 

Tijerina, cercano al coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal; el ex diputado federal, Luis Fernando Salazar, la 

exdiputada federal y fundadora de Morena en Coahuila, Miroslava Sánchez y el exalcalde acuñense Evaristo Lenin Pérez.  

Mientras que en el PRI y el PAN también hay perfiles fuertes y los que figuran dentro de sondeos políticos y encuestas está el 

exalcalde saltillense y actual secretario de Inclusión y Desarrollo Social, Manolo Jiménez Salinas.  

Otro de los tricolores que figura dentro de las mediciones difundidas en redes sociales es el alcalde de Torreón, Román Alberto 

Cepeda González.  

Por último, el aspirante tricolor que también suena en los sondeos y publicaciones digitales es el exalcalde saltillense y actual 

diputado federal, Jericó Abramo Masso.  

Entre los posibles abanderados del Partido Acción Nacional (PAN), según encuestas circuladas en redes sociales, figuran el dos 

veces candidato a gobernador y exalcalde de Torreón, Guillermo Anaya Llamas. También figuran el ex alcalde monclovense Alfredo 

Paredes y el ex legislador local Marcelo Torres Cofiño.  

Finalmente, Movimiento Ciudadano todavía no define a su candidato pues ha dicho que no se sumará a la alianza, pero en el caso 

del Estado de México el hombre con más posibilidades es Juan Zepeda y en Coahuila aún no hay claridad en los perfiles. 

Pero como todavía hay tiempo, sin duda, en diciembre se definirán las cosas y se conocerá a los candidatos de todos los partidos. 

Estaremos atentos. 

 

Dr. J. Hector Muñoz Escobar 
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con 
asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 28 del 2022.  
¥ Muestra rechazada, no recibida, no adecuado, no amplifico, sin células y sin aislamiento.  

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 6,265,311 casos totales y 326,097 defunciones totales por COVID-
19. (Ver Imagen 1).  
La tasa de incidencia de casos acumulados de 4,815.1** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la 
proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO)  
La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (52.6%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  
Imagen 1. Mapa con la tasa de incidencia de casos activos estimados de COVID-19 por entidad de residencia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La siguiente gráfica muestra la distribución de los casos estimados por los grupos de edad seleccionados y semanas 
epidemiológicas del 2020, 2021 y 2022, observando que, en las últimas cinco semanas, la mayor parte de los casos 
están presentes en los grupos de 18 a 29 años, seguido del grupo de 30 a 39 años y 40 a 49 años.  
Se consideran  

La siguiente gráfica de barras apiladas, muestra los casos confirmados (n=6, 265, 311) sospechosos totales (n=731, 
434) y casos negativos (n=9, 925, 509) por semana epidemiológica de acuerdo a su fecha de inicio de síntomas.  
 

 

 

 

 

 

 

              https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/741656/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.07.11.pdf  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/741656/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.07.11.pdf


 16 DE JULIO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Con 190,665 casos, cierra la pero semana de la quinta ola Covid.- Con 190 mil 665 contagios 

positivos, cerró la semana como la peor en la quinta ola de contagios por Covid-19 y un aumento 

de 19.8 por ciento, respecto a la semana previa. De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud 

(Ssa) el lunes se registraron 5 mil 986 casos; el martes 36 mil 344; miércoles 37 mil 346; jueves 34 mil 

885 y este viernes fueron 34 mil 567, sin embargo, de acuerdo con expertos aún se desconoce 

cuando se pueda registrar un pico en el número de positivos diarios. [RAZÓN / pp-p14] 

Instalan en Álvaro Obregón 8 módulos de pruebas rápidas contra la Covid-19.- Con el objetivo de 

ayudar en las acciones de prevención contra un posible contagio de Covid-19, en el contexto de 

la quinta ola de la enfermedad que ya se ha hecho sentir en la Ciudad de México, la alcaldesa en 

Álvaro Obregón, Lía Limón ordenó la instalación de 8 módulos certificados para realizar pruebas 

rápidas para detectar el coronavirus. [CRÓNICA / p11] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_N_RAZON_1.14_CON190665CASOS_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/160722_N_CRONICA_11_INSTALANENALVARO_PRUEBASRAPIDASCOVID_NACIONAL.pdf
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Coronavirus case clusters are 

on the rise at L.A. workplaces 

Transportistas proponen aumentar tarifa 
mínima urbana a 4 bolívares 

Presidente Boric advierte que si gana el 
Rechazo, el proceso deberá seguir “un 

año y medio más” con una nueva 
Convención 

Congreso no logra votos para 
retorno a la bicameralidad 

Thousands may die as record 
highs expected 

Biden, Saudi crown prince 
meet in bid to reset soured 

relations 

For Biden, uneasy visit to 

Saudi leader 

El dólar ya está en torno a 
los $300 y acumula 20% 
desde que empezó julio 

Macron maintient son projet 
économique et social 

España lucha contra 33 incendios, de 
los que 14 están fuera de control 

Kyiv accuses banks over 
Russia links 

Escolaridade do eleitorado 
avança: 26,3% têm ensino médio 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 16 de julio de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Biden asegura haberle dicho a Bin Salmán que lo considera culpable del asesinato de Khashoggi 

• La Cámara Baja de EEUU aprueba dos proyectos de ley para proteger el aborto 

• Ucrania: Sigue búsqueda de sobrevivientes tras ataque ruso en Vinnytsia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Estos municipios son los más endeudados del país… y también de los más violentos.- Según el reporte 

del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, las deudas de 

estos municipios van de 900 a 4 mil 100 por persona. En esta lista hay ayuntamientos de Zacatecas, 

Quintana Roo, Sonora, Tamaulipas, Veracruz, Baja California, Nuevo León, Nayarit y Estado de México. 

[FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Otra denuncia para Layda Sansores: diputada del PRI la acusó ante Derechos Humanos por violencia 

política de género.- La legisladora del tricolor en la Cámara de Diputados, Jaqueline Hinojosa, viajó 

a Yucatán, en compañía del presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro, 

Rubén Moreira, para presentar una queja en contra de la integrante de Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena), Layda Sansores. [INFOBAE] 

Diputados que fueron a Ucrania buscan que heridos en guerra sean atendidos en México.- En 

entrevista con Forbes México, el coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 

Máynez, comentó que entre los acuerdos a los que llegaron con autoridades de Ucrania fue que 10 

personas afectadas por la guerra vendrán a México para recibir rehabilitación. [FORBES] 

DIPUTADOS 

PRI 

Diputadas mexicanas denuncian a gobernadora de Campeche por calumnias y violencia política de 

género.- Las 35 diputadas federales del Partido Revolucionario Institucional de México denunciaron 

ante la Fiscalía a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por violencia política en razón de 

género y por calumnias. [NTN24] 

MC 

Diputada de MC publicó una selfie sonriendo en Ucrania y la tundieron en redes: “Lucran con la 

desgracia”.- Julieta Mejía compartió una fotografía del momento en que arribaron a la región, en la 

cual ella aparece sonriendo, dicho gesto fue duramente criticado y cuestionado por la comunidad 

internauta, pues lamentaron que la legisladora sonriera durante una gira de trabajo en un país que 

atraviesa una situación delicada a causa del conflicto bélico. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador: "En América Latina hay un despertar de conciencia y muy buenos dirigentes".- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó el viernes que en América Latina "hay 

un despertar de conciencia y muy buenos dirigentes", al hacer una revisión de la situación política de 

la región. [RT, FORBES] 

López Obrador dice que Lula es una "alternativa" y "bendición" para Brasil.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, consideró el viernes una "alternativa" y una "bendición" para Brasil a 

https://www.forbes.com.mx/estos-municipios-son-los-mas-endeudados-del-pais-y-tambien-de-los-mas-violentos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/15/otra-denuncia-para-layda-sansores-diputada-del-pri-la-acuso-ante-derechos-humanos-por-violencia-politica-de-genero/
https://www.forbes.com.mx/diputados-que-fueron-a-ucrania-buscan-que-heridos-en-guerra-sean-atendidos-en-mexico/
https://www.ntn24.com/programas/la-manana/diputadas-mexicanas-denuncian-a-gobernadora-de-campeche-398725
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/15/diputada-de-mc-publico-una-selfie-sonriendo-en-ucrania-y-la-tundieron-en-redes-lucran-con-la-desgracia/
https://actualidad.rt.com/actualidad/435647-lopez-obrador-despertar-america-latina
https://www.forbes.com.mx/amlo-agradece-respaldo-a-lideres-de-latinoamerica-tras-visita-a-biden/
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Luiz Inácio Lula da Silva, exmandatario brasileño (2003-2010) que competirá de nuevo en las 

elecciones de octubre próximo. [EFE] 

El presidente de México denuncia una "campaña infame" contra Podemos.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, denunció el viernes una "campaña infame" contra Podemos en 

relación a los audios con conversaciones entre el excomisario José Manuel Villarejo y la exsecretaria 

general del Partido Popular María Dolores de Cospedal, en las que supuestamente conspiraban 

contra la formación morada, y los audios del expolicía con el periodista Antonio García Ferreras. [EFE] 

Caro Quintero: capturado El Narco de Narcos, uno de los jefes históricos de Sinaloa.- Rafael Caro 

Quintero fue capturado. El narco de narcos durante la década de los ochenta, sobre el que pesaba 

la recompensa de la Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA) más alta para un criminal, fue 

detenido el viernes, según confirmaron fuentes de la Marina a EL PAÍS. [EL PAÍS, REUTERS, WASHINGTON 

POST, AP, DW, TELEMUNDO, NEW YORK TIMES, WALL STREET JOURNAL, GUARDIAN, BLOOMBERG,  EFE] 

Celebra EU y busca extradición inmediata de Caro Quintero.- La Administración del Presidente Joe 

Biden buscará la inmediata extradición de Rafael Caro Quintero desde México para enfrentar cargos 

por el secuestro, asesinato y tortura del agente especial de la DEA  Enrique "Kiki" Camarena, aseguró 

el Departamento de Justicia de Estados Unidos. [REFORMA] 

Alerta EU de enfrentamientos en Sinaloa tras captura de capo.- El Gobierno de Estados Unidos alertó 

de posibles enfrentamientos entre organizaciones criminales y fuerzas de seguridad en Sinaloa, tras el 

arresto de Rafael Caro Quintero. [REFORMA] 

Integrantes de la Guardia Nacional en Guerrero denuncian las condiciones en las que viven dentro 

de un estacionamiento en Acapulco.- A través de un video en redes sociales, miembros de las fuerzas 

de seguridad hacen un llamado a la SEDENA, Marina y al presidente López Obrador para que 

intercedan. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Se desplomó un helicóptero que acompañaba el traslado del histórico jefe narco detenido en 

México: 14 muertos.- Un helicóptero de la Secretaría de la Marina (Semar) de México que 

presuntamente participó en el operativo de captura y luego en el traslado del histórico 

narcotraficante Rafael Caro Quintero, en la sierra entre los estados de Sinaloa y Chihuahua, en el 

norte del país, se desplomó el viernes cerca del Aeropuerto Internacional de Los Mochis, provocando 

la muerte de 14 agentes. [CLARÍN, TELEMUNDO, CNN] 

Homicidio, lesiones y daños a la propiedad: imputan a 8 exfuncionarios por la tragedia del metro de 

Ciudad de México.- La Fiscalía General de Justicia de Ciudad de México imputó formalmente a ocho 

exfuncionarios por los delitos de homicidio y lesiones culposas y daño a la propiedad derivados del 

terrible accidente que se produjo hace poco más de un año en la línea 12 del metro de la capital 

mexicana, en el que murieron 26 personas y decenas resultaron heridas. [UNIVISIÓN, EFE] 

Agricultores hallan 6 cadáveres con huellas de violencia en oeste de México.- Agricultores 

descubrieron el viernes los cadáveres de seis personas, todos con huellas de violencia, en una zona 

montañosa del estado mexicano de Michoacán, en el oeste del país. [EFE] 

Indignación en México tras difundirse imágenes de policías enseñando a estudiantes de secundaria 

a usar armas de fuego.- Miembros de la Policía Municipal de Purísima del Rincón, en el estado 

mexicano de Guanajuato, enseñaron el uso de diversas armas de fuego a estudiantes secundarios, 

https://www.efe.com/efe/america/portada/lopez-obrador-dice-que-lula-es-una-alternativa-y-bendicion-para-brasil/20000064-4851375
https://www.efe.com/efe/america/mexico/el-presidente-de-mexico-denuncia-una-campana-infame-contra-podemos/50000545-4851377
https://elpais.com/mexico/2022-07-15/rafael-caro-quintero-capturado-el-jefe-historico-del-cartel-de-sinaloa.html
https://www.reuters.com/world/americas/drug-lord-rafael-caro-quintero-accused-murdering-dea-agent-arrested-mexico-2022-07-15/
https://www.washingtonpost.com/world/2022/07/15/mexico-caro-quintero-arrest/
https://www.washingtonpost.com/world/2022/07/15/mexico-caro-quintero-arrest/
https://apnews.com/article/noticias-8db4bdfd41598476d20afe7d44a5e0bd
https://www.dw.com/es/capturan-en-m%C3%A9xico-al-narcotraficante-rafael-caro-quintero/a-62495428
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/narcotrafico/detienen-al-narcotraficante-rafael-caro-quintero-el-hombre-mas-buscado-rcna38476?dj
https://www.nytimes.com/2022/07/15/world/americas/rafael-caro-quintero-mexico.html?searchResultPosition=1
https://www.wsj.com/articles/mexico-captures-drug-lord-rafael-caro-quintero-convicted-in-killing-of-dea-agent-11657919154?mod=Searchresults_pos1&page=1
https://www.theguardian.com/world/2022/jul/15/rafael-caro-quintero-arrested-mexico-drug-lord
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-07-16/drug-kingpin-wanted-in-dea-agent-s-killing-arrested-in-mexico
https://www.efe.com/efe/america/politica/gobierno-de-mexico-dice-que-perro-ayudo-a-la-captura-del-capo-caro-quintero/20000035-4851620
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/agradece-eu-captura-de-caro-quintero-va-por-extradicion/ar2437578?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/alerta-eu-de-enfrentamientos-en-sinaloa-tras-captura-de-capo/ar2437651?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter&referer=--7d616165662f3a3a613b767a3a--
https://elpais.com/mexico/2022-07-16/integrantes-de-la-guardia-nacional-en-guerrero-denuncian-las-condiciones-en-las-que-viven-dentro-de-un-estacionamiento-en-acapulco.html
https://www.clarin.com/mundo/desplomo-helicoptero-acompanaba-traslado-historico-jefe-narco-detenido-mexico-14-muertos_0_zWQnRvhJsa.html?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1657938797
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/mueren-14-personas-tras-el-desplome-de-un-helicoptero-de-la-marina-mex-rcna38509?fk
https://cnnespanol.cnn.com/2022/07/15/armada-de-mexico-dice-que-14-infantes-de-marina-murieron-en-un-accidente-de-helicoptero-trax/
https://www.univision.com/noticias/america-latina/accidente-metro-linea-12-cdmx-acusan-asesinato-exfuncionarios-justicia
https://www.efe.com/efe/america/mexico/fiscalia-anuncia-10-imputados-por-colapso-del-metro-de-ciudad-mexico/50000545-4851526
https://www.efe.com/efe/america/mexico/agricultores-hallan-6-cadaveres-con-huellas-de-violencia-en-oeste-mexico/50000545-4851590
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acción que ha causado indignación y el pronunciamiento de organizaciones no gubernamentales 

(ONG) y de las propias autoridades locales. [RT, EL PAÍS] 
  

GIRA DE JOE BIDEN POR MEDIO ORIENTE 

Biden aterriza en Yeda de cara a una visita de dos días en Arabia Saudí.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, aterrizó el viernes en la ciudad saudí de Yeda, donde tiene previsto pasar los 

próximos dos días en el marco de su gira por Oriente Próximo. [EUROPA PRESS, EFE, AP, UNIVISIÓN, 

FRANCE 24, TELEMUNDO] 

Biden habló de forma "franca y directa" con Bin Salmán sobre Khashoggi.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, reveló el viernes que habló sobre el asesinato del periodista Jamal 

Khashoggi durante su encuentro con el príncipe heredero saudí, Mohamed bin Salmán, y le dijo lo 

que pensaba de manera "franca y directa". [SWISS INFO, WASHINGTON POST, REUTERS, EL PAÍS, 

TELEMUNDO] 

Biden afirma en su visita a Oriente Medio que Palestina merece un Estado propio.- Biden afirmó que 

Palestina merece un Estado propio y que trabajará por reactivar el proceso de paz entre ambas 

partes. Sin embargo, remarcó que no es el mejor momento. [EURONEWS, EFE] 

Biden ofrece ayudas económicas al pueblo palestino pero sin compromiso político.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, anunció el viernes un modesto paquete de ayudas económicas para el 

pueblo palestino en el marco de su breve visita a Jerusalén Este y Belén, en la Cisjordania ocupada, 

que ha estado marcada por la ausencia de cualquier iniciativa diplomática sobre el futuro de 

Palestina. [EL PAÍS, FRANCE 24] 

Biden reclama una investigación completa de la muerte de periodista palestina.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, reclamó el viernes una investigación "completa" y "transparente" de la 

muerte de la periodista palestina Shireen Abu Akleh y prometió que su Gobierno continuará 

persiguiendo ese objetivo. [EFE] 

Irán despliega división de drones navales durante visita de Biden a Medio Oriente.- La armada de 

Irán reveló el viernes en el océano Índico, su primera división de buques y submarinos que pueden 

transportar drones armados, lo que coincide con la primera gira del presidente estadounidense Joe 

Biden a Medio Oriente. [DW] 

WP critica a Biden por chocar puño con príncipe saudí.- El editor y director general del Washington 

Post calificó como “lamentable” que el presidente estadounidense Joe Biden chocara el puño con 

el príncipe heredero saudí Mohammed bin Salman el viernes. [AP, WASHINGTON POST] 

Novia de Khashoggi dice que Biden tiene las manos manchadas de "sangre".- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, quien se reunió con Mohamed bin Salmán en Arabia Saudita, tiene las 

manos manchadas con "la sangre" de la próxima víctima del príncipe heredero, tuiteó la prometida 

del difunto periodista Jamal Khashoggi el viernes. [DW] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania denuncia ataques rusos contra dos universidades en la ciudad de Mikolaiv.- Las autoridades 

de Ucrania  denunciaron el viernes ataques por parte de las fuerzas rusas contra dos universidades 

situadas en la ciudad de Mikolaiv, situada en el sur del país, y denunciaron que se trata de un acto 

https://actualidad.rt.com/actualidad/435643-mexico-policias-ensenar-estudiantes-usar-armas
https://elpais.com/mexico/2022-07-15/clases-de-tiro-en-una-escuela-mexicana-policias-de-guanajuato-ensenan-a-usar-armas-a-adolescentes.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-aterriza-yeda-cara-visita-dos-dias-arabia-saudi-20220715174941.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/biden-llega-a-arabia-saudi-para-reparar-su-relacion-con-bin-salman/10001-4851452
https://apnews.com/article/noticias-41f16500d78b3f32e706e8e3ae77deb2
https://www.univision.com/noticias/politica/biden-arabia-saudita-principe-heredero-choque-de-punos
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20220715-biden-intenta-reanudar-las-relaciones-con-arabia-saudita-en-medio-de-la-crisis-energ%C3%A9tica
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/biden-saluda-en-arabia-saudita-al-principe-acusado-del-atroz-asesinato-rcna38443
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-a--saud%C3%AD_biden-habl%C3%B3-de-forma--franca-y-directa--con-bin-salm%C3%A1n-sobre-khashoggi/47757308
https://www.washingtonpost.com/politics/2022/07/15/biden-saudi-mbs/
https://www.reuters.com/world/middle-east/biden-heads-saudi-arabia-amid-tension-oil-khashoggi-killing-2022-07-15/
https://elpais.com/internacional/2022-07-15/biden-pasa-pagina-del-asesinato-de-khashoggi-en-su-primera-visita-a-arabia-saudi.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/biden-saluda-en-arabia-saudita-al-principe-acusado-del-atroz-asesinato-rcna38443
https://es.euronews.com/2022/07/15/biden-afirma-en-su-visita-a-oriente-medio-que-palestina-merece-un-estado-propio
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/biden-concluye-viaje-a-israel-y-palestina-no-ve-terreno-fertil-para-la-paz/10001-4851470
https://elpais.com/internacional/2022-07-15/biden-ofrece-ayudas-economicas-al-pueblo-palestino-pero-sin-compromiso-politico.html
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20220715-biden-llega-a-territorio-palestino-con-ayudas-pero-con-poco-para-ofrecer-sobre-un-acuerdo-de-paz
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/biden-reclama-una-investigacion-completa-de-la-muerte-periodista-palestina/10001-4851252
https://www.dw.com/es/ir%C3%A1n-despliega-divisi%C3%B3n-de-drones-navales-durante-visita-de-biden-a-medio-oriente/a-62493273
https://apnews.com/article/noticias-d52708a12732027ae46f12ab735b4376
https://www.washingtonpost.com/politics/2022/07/15/biden-saudi-arabia-mbs-house-abortion/#link-QGFAUJQH7NHH5MSR3EOOGB24OI
https://www.dw.com/es/novia-de-khashoggi-dice-que-biden-tiene-las-manos-manchadas-de-sangre/a-62495125
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"terrorista", sin que por el momento haya informaciones sobre víctimas mortales. [EUROPA PRESS, SWISS 

INFO] 

Ucrania: Sigue búsqueda de sobrevivientes tras ataque ruso.- Equipos de socorristas con perros 

adiestrados examinaban el viernes los escombros en busca de desaparecidos luego que un ataque 

ruso con misiles dejó al menos 23 muertos y más de 100 heridos en una ciudad del centro de Ucrania. 

[AP] 

Ucrania cifra en más de 350 el número de niños muertos desde el inicio de la guerra con Rusia.- Las 

autoridades de Ucrania cifraron el viernes en más de 350 el número de niños muertos desde el inicio 

de la invasión rusa, desatada el 24 de febrero por orden del presidente de Rusia, Vladimir Putin, al 

tiempo que han subrayado que más de 650 menores han resultado heridos en el marco de las 

hostilidades. [EUROPA PRESS, DW] 

Zelenski pide reconocer a Rusia como Estado terrorista tras ataque de Vinnytsia.- El presidente 

ucraniano, Volodimir Zelenksi, dijo que el ataque ruso contra la ciudad de Vinnytsia, con al menos 23 

muertos, demuestra "una vez más que Rusia debería ser reconocida oficialmente como Estado 

terrorista". [DW, EFE] 

La UE destinará 500 millones de euros más para enviar armas a Ucrania.- Se espera que los ministros 

de Exteriores de la UE pacten este incremento en la reunión que mantendrán el próximo lunes en 

Bruselas, explicaron el viernes fuentes diplomáticas, un acuerdo que tendrán que ratificar 

posteriormente algunos parlamentos, como el alemán, en un proceso que se prevé "rápido". [DW] 

El G20 aborda medidas para frenar la crisis alimentaria y condena guerra rusa en Ucrania.- Los 

ministros de Finanzas del G20 iniciaron la cumbre el viernes en Bali, Indonesia, tratando medidas para 

frenar el encarecimiento de los alimentos y de los fertilizantes, que está aumentando el hambre en el 

mundo, y responsabilizaron a Moscú del enorme impacto de la guerra en la economía mundial. [DW] 

SANCIONES A RUSIA 

UE restringirá importaciones de oro ruso, adelanta comisario europeo.- La Unión Europea (UE) 

pretende restringir las importaciones de oro ruso en el marco de una actualización de las sanciones 

que está preparando contra Rusia por la invasión de Ucrania, dijo el viernes en Praga el vicepresidente 

de la Comisión Europea, Maros Sefcovic. [EFE] 

Canadá expande su paquete de sanciones a Rusia en respuesta a la invasión de Ucrania.- El Gobierno 

de Canadá extendió el viernes sus sanciones contra Rusia en respuesta a la invasión de Ucrania, 

desatada el 24 de febrero por orden del presidente ruso, Vladimir Putin, con la inclusión de ocho 

sectores en su paquete de restricciones. [EUROPA PRESS] 

Orbán critica a la UE por sanciones y predice una recesión.- "En Europa hay precios determinados por 

la guerra. La guerra no solo se formó en los frentes, sino también en la economía, se lucha por la 

energía y por precios soportables", dijo Orbán en su intervención semanal en la radio pública de 

Hungría, el viernes. [DW] 

GENERAL 

Rusia incluye a más de 380 parlamentarios japoneses en su 'lista negra'.- El Ministerio de Asuntos 

Exteriores de Rusia incluyó el viernes en su 'lista negra', a un total de 384 miembros de la Cámara de 

Representantes de Japón, la Cámara Baja del Parlamento nipón, en respuesta a una situación similar 

adoptada por Tokio el pasado mes de abril. [EUROPA PRESS, DW] 

  

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-denuncia-ataques-rusos-contra-dos-universidades-ciudad-mikolaiv-20220715085848.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_rusia-ha-lanzado-17.300-ataques-a-objetivos-civiles-y-300-a-militares/47755222#:~:text=%22Hoy%20la%20Rusia%20terrorista%20atac%C3%B3,en%20un%20mensaje%20en%20Twitter.
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_rusia-ha-lanzado-17.300-ataques-a-objetivos-civiles-y-300-a-militares/47755222#:~:text=%22Hoy%20la%20Rusia%20terrorista%20atac%C3%B3,en%20un%20mensaje%20en%20Twitter.
https://apnews.com/article/noticias-b0231ebc6ba0210df4d9f4d5a6f9af1f
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-cifra-mas-350-numero-ninos-muertos-inicio-guerra-rusia-20220715084227.html
https://www.dw.com/es/ucrania-cifra-en-m%C3%A1s-de-350-el-n%C3%BAmero-de-ni%C3%B1os-muertos-desde-el-inicio-de-la-guerra-con-rusia/a-62481542
https://www.dw.com/es/zelenski-pide-reconocer-a-rusia-como-estado-terrorista-tras-ataque-de-vinnytsia/a-62483075
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/zelenski-pide-reconocer-rusia-como-estado-terrorista-tras-el-ataque-de-vinnytsia/10001-4851121
https://www.dw.com/es/la-ue-destinar%C3%A1-500-millones-de-euros-m%C3%A1s-para-enviar-armas-a-ucrania/a-62481887
https://www.dw.com/es/el-g20-aborda-medidas-para-frenar-la-crisis-alimentaria-y-condena-guerra-rusa-en-ucrania/a-62483470
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/ue-restringira-importaciones-de-oro-ruso-adelanta-comisario-europeo/10001-4851347
https://www.europapress.es/internacional/noticia-canada-expande-paquete-sanciones-rusia-respuesta-invasion-ucrania-20220715093847.html
https://www.dw.com/es/orb%C3%A1n-critica-a-la-ue-por-sanciones-y-predice-una-recesi%C3%B3n/a-62482963
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-incluye-mas-380-parlamentarios-japoneses-lista-negra-20220715165642.html
https://www.dw.com/es/rusia-sanciona-a-384-parlamentarios-de-jap%C3%B3n/a-62494136
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Trump insinúa haber tomado la decisión de presentarse a las elecciones presidenciales de 2024.- El 

expresidente de Estados Unidos Donald Trump insinúo que habría decidido presentarse de nuevo a 

las elecciones presidenciales en 2024 y que tan solo estaría pensando en el mejor momento para 

lanzar su campaña. [EUROPA PRESS, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

LEGISLATIVO 

La Cámara Baja de EEUU aprueba dos proyectos de ley para proteger el aborto.- La Cámara Baja de 

Estados Unidos, de mayoría demócrata, aprobó el viernes dos proyectos de ley que buscan restaurar 

la protección del derecho al aborto en el país, derogada por el Tribunal Supremo el pasado 24 de 

junio. [EFE, AP, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

Comité del asalto al Capitolio pide al Servicio Secreto los mensajes borrados.- El comité de la Cámara 

de Representantes de Estados Unidos que investiga el asalto al Capitolio por parte de miles de 

simpatizantes del expresidente Donald Trump (2017-2021) pidió el viernes al Servicio Secreto los 

mensajes de texto borrados de ese día. [SWISS INFO] 

JUDICIAL 

Posponen citación a la familia Trump ante la fiscal general de Nueva York tras la muerte de Ivana 

Trump.- La oficina de la fiscal general de Nueva York informó el viernes que decidió postergar las 

declaraciones juradas del expresidente Donald Trump, Donald Trump Jr. e Ivanka Trump previstas para 

la próxima semana debido a la muerte de Ivana Trump. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Los CDC advierten que un virus que puede causar enfermedades graves en bebés se ha detectado 

en varios estados.- Los proveedores de servicios de salud en varios estados han informado de un virus 

que puede causar convulsiones, meningitis y otras enfermedades graves en los bebés menores de 3 

meses, dijeron las autoridades federales. [TELEMUNDO] 

Se pone en marcha en todo el país el 988: la línea telefónica para la prevención del suicidio.- A partir 

del sábado, las personas que sufran una crisis de salud mental podrán llamar o enviar un mensaje de 

texto a un número de tres dígitos, el 988, para comunicarse con la Línea Nacional de Prevención del 

Suicidio y conectarse con profesionales de la salud mental capacitados para responder a tales 

emergencias. [TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

¡Pongan la corriente! ¡Tenemos hambre!: sorpresivas protestas en Cuba luego de 11 horas de apagón.- 

En la madrugada del viernes, nuevas protestas se registraron en Cuba, luego de 11 horas sin 

electricidad. Videos desde Pinar del Río, muestran a las personas molestas tocando cacerolas y 

gritando consignas en contra del régimen. [EUROPA PRESS] 

EL SALVADOR 

El vicepresidente invita a la ONU a evaluar el plan contra las pandillas en El Salvador.- El 

vicepresidente de El Salvador, Félix Ulloa, invitó a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) a 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-insinua-haber-tomado-decision-presentarse-elecciones-presidenciales-2024-20220715032309.html
https://www.univision.com/noticias/politica/trump-anuncio-candidatura-presidencial-2024
https://elpais.com/internacional/2022-07-15/trump-vuelve-a-la-batalla-politica-ya-he-tomado-la-decision.html
https://www.efe.com/efe/america/politica/la-camara-baja-de-ee-uu-aprueba-dos-proyectos-ley-para-proteger-el-aborto/20000035-4851493
https://apnews.com/article/noticias-b7627ba24fc1fc8833838be6b727200a
https://www.univision.com/noticias/politica/aborto-legal-en-eeuu-camara-baja-el-derecho-al-aborto
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/salud/la-camara-de-representantes-hace-el-primer-intento-de-proteger-el-dere-rcna38370
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-capitolio_comit%C3%A9-del-asalto-al-capitolio-pide-al-servicio-secreto-los-mensajes-borrados/47757718
https://www.univision.com/noticias/politica/citacion-declaracion-jurada-familia-trump-posponen-muerte-ivana
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/salud/los-cdc-advierten-que-un-virus-que-puede-causar-enfermedades-graves-en-rcna38363
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/salud/se-pone-en-marcha-en-todo-el-pais-el-988-la-linea-telefonica-para-la-p-rcna38361
https://www.univision.com/local/miami-wltv/sorpresivas-protestas-en-cuba-luego-varias-horas-de-un-apagon
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evaluar los resultados del Plan Control Territorial, con el que el Gobierno del presidente Nayib Bukele 

busca combatir a las pandillas, según publicó el viernes el periódico local La Prensa Gráfica. [EFE] 

GUATEMALA 

Guatemala: repatrian a niño migrante muerto en San Antonio.- El cuerpo del niño guatemalteco 

Pascual Melvin Guachiac Sipac, de 13 años de edad y uno de los 53 migrantes que murieron asfixiados 

en San Antonio Texas luego de viajar en un tráiler sin aire y a altas temperaturas, llegó a Guatemala 

el viernes. [AP] 

HAITÍ 

La ONU pide frenar trasiego de armas para pandillas de Haití.- El Consejo de Seguridad de la ONU 

adoptó el viernes por unanimidad una resolución impulsada por Estados Unidos y México que pide a 

los Estados miembros prohibir la transferencia de armas ligeras a las bandas criminales en Haití, sin 

llegar a decidir un embargo total como exige China. [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

La Justicia de Argentina anula el procesamiento de Macri en el caso de espionaje a familiares de 

víctimas del submarino ARA San Juan.- La Justicia de Argentina sobreseyó el viernes al expresidente 

Mauricio Macri en el marco de la causa en la que se lo investiga por supuesto espionaje a los familiares 

de los tripulantes del submarino ARA San Juan, informaron fuentes judiciales a la agencia Télam. [RT, 

AP, DW] 

BRASIL 

Bolsonaro se da un baño de masas en la ciudad donde recibió una puñalada durante la campaña 

electoral de 2018.- El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, visitó el viernes por primera vez desde 2018, 

la ciudad de Juiz de For a, donde recibió una puñalada en el marco de la campaña a las elecciones 

presidenciales de aquel año. [EUROPA PRESS] 

Brasil tendrá récord de electores en los comicios generales de octubre.- Brasil tendrá en las elecciones 

generales de octubre próximo 156,4 millones de personas aptas para votar, un récord en el país y que 

representan un aumento del 6,21 % frente al número que se tenía en las de 2018, informó el viernes la 

Justicia electoral. [EFE] 

CHILE 

El Gobierno chileno respalda la intervención del emisor por la abrupta caída del peso.- El ministro 

chileno de Hacienda, Mario Marcel, calificó el viernes de "apropiada" la intervención en el mercado 

cambiario anunciada la víspera por el Banco Central por un monto de hasta 25.000 millones de 

dólares para tratar de frenar la caída del peso. [EFE, DW, AP] 

COLOMBIA 

La Inteligencia colombiana confirma la muerte de alias 'Iván Mordisco', cabecilla de la disidencia de 

las FARC.- Los servicios de Inteligencia de Colombia confirmaton el viernes la muerte de Néstor 

Gregorio Vera, alias 'Iván Mordisco', cabecilla del Frente Primero de las disidencias de las FARC 

durante un bombardeo de las Fuerzas Militares y de Policía en la vereda Santa Rita, en San Vicente 

del Caguán, Caquetá. [EUROPA PRESS, EFE, AP] 

La Justicia de Paz de Colombia abrirá un nuevo macrocaso sobre violencia sexual.- La Jurisdicción 

Especial para la Paz (JEP) anunció el viernes que abrirá un nuevo macrocaso que investigará e 

https://www.efe.com/efe/america/portada/el-vicepresidente-invita-a-la-onu-evaluar-plan-contra-las-pandillas-en-salvador/20000064-4851460
https://apnews.com/article/noticias-20b6e12926e060a85085fcf94cfa89fb
https://www.dw.com/es/la-onu-pide-frenar-trasiego-de-armas-para-pandillas-de-hait%C3%AD/a-62495730
https://actualidad.rt.com/actualidad/435668-justicia-argentina-anula-procesamiento-macri-ara
https://apnews.com/article/noticias-b81c1a9e61eb5b6a1b0ce68d090a748a
https://www.dw.com/es/argentina-mauricio-macri-es-sobrese%C3%ADdo-en-causa-por-espionaje/a-62495765
https://www.europapress.es/internacional/noticia-bolsonaro-da-bano-masas-ciudad-donde-recibio-punalada-campana-electoral-2018-20220715235149.html
https://www.efe.com/efe/america/politica/brasil-tendra-record-de-electores-en-los-comicios-generales-octubre/20000035-4851520
https://www.efe.com/efe/america/economia/el-gobierno-chileno-respalda-la-intervencion-del-emisor-por-abrupta-caida-peso/20000011-4851473
https://www.dw.com/es/banco-central-de-chile-interviene-mercado-cambiario/a-62480643
https://apnews.com/article/noticias-7abacdff7fa3a99d500c7c6317871f03
https://www.europapress.es/internacional/noticia-inteligencia-colombiana-confirma-muerte-alias-ivan-mordisco-cabecilla-disidencia-farc-20220715160606.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/el-gobierno-colombiano-da-una-estocada-a-las-disidencias-de-farc-con-la-muerte-ivan-mordisco/10001-4851455
https://actualidad.rt.com/actualidad/435654-reportan-muerte-ivan-mordisco-cabecillas-disidencias-farc-colombia
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imputará a los responsables de casos de violencia sexual y otros crímenes de género en el marco del 

conflicto armado colombiano. [EFE, DW, AP] 

ECUADOR 

Ecuador elimina el examen único de acceso a sus universidades.- El presidente de Ecuador, Guillermo 

Lasso, eliminó el examen único de ingreso a las universidades del país para que cada casa de estudios 

aplique su propia prueba de admisión a los interesados en acceder a una de sus plazas. [EFE] 

PERÚ 

Perú: César Landa pide "reconsiderar" rechazo a la Asamblea de la OEA.- El canciller de Perú, César 

Landa, pidió el viernes al Congreso de su país que "reconsidere" su rechazo a que Lima sea la sede 

de la 52 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), por la petición de 

inclusión de un "baño neutro", que parlamentarios conservadores consideraron parte de una 

"ideología de género". [DW] 

El Congreso de Perú acuerda llevar a referéndum el retorno a la bicameralidad.- El pleno del 

Congreso de Perú votó el viernes a favor de la reforma constitucional de retorno a la bicameralidad, 

la cual se abandonó en 1993 con la actual Constitución Política, pero a través de un referéndum. 

[EFE] 

Muere expresidente de Perú condenado por la justicia italiana.- Francisco Morales Bermúdez, un 

expresidente militar peruano condenado en ausencia a cadena perpetua en Italia por la 

desaparición de ciudadanos latinoamericanos de origen italiano en la década de 1970 como parte 

del llamado Plan Cóndor, murió en Lima a los 100 años de edad. [AP] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

El Ministerio de Sanidad alemán recomienda la cuarta dosis de la vacuna para menores de 60 años.- 

El ministro de Sanidad de Alemania, Karl Lauterbach, recomendó el viernes que las personas de 

menos de 60 años se apliquen la cuarta dosis de la vacuna contra el coronavirus. [EUROPA PRESS] 

Condenado un militar alemán por planear ataques tras hacerse pasar por un refugiado sirio.- Un 

teniente del Ejército alemán fue condenado el viernes a cinco años y medio de cárcel por planear 

ataques contra políticos del país después de hacerse pasar por un refugiado sirio, según informa 

Deutsche Welle. [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

España recuerda a los miles de fallecidos por covid en un homenaje de Estado.- España recordó el 

viernes a los 109.000 fallecidos por la covid-19 en un homenaje de Estado, el tercero desde que 

comenzó la pandemia en marzo de 2020, que estuvo dedicado también a resaltar la labor de los 

científicos en la elaboración de una vacuna en tiempo récord, y la importancia de invertir en la 

ciencia para afrontar futuras nuevas situaciones. [EFE] 

ESTONIA 

El Parlamento de Estonia concede a la primera ministra el mandato para formar un nuevo Gobierno.- 

El Parlamento de Estonia concedió el viernes a la primera ministra, Kaja Kallas, el mandato para formar 

un nuevo Ejecutivo un día después de haber presentado su dimisión al presidente del país, Alar Karis, 

tras varias semanas de conversaciones para encontrar a sus nuevos socios de gabinete tras la caída 

del anterior gobierno de coalición. [EUROPA PRESS] 
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https://www.dw.com/es/jep-abre-macrocaso-para-investigar-cr%C3%ADmenes-de-las-farc-contra-derecho-internacional/a-62493812
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GRECIA 

Los Bomberos de Grecia combaten más de un centenar de incendios activos en todo el país.- Los 

Bomberos de Grecia vuelven un año más a combatir una ola de incendios con más de un centenar 

de focos de actividad que comenzaron a asolar el país en las últimas horas, en particular el declarado 

en el puerto cretense de Rétino, todavía fuera de control por los fuertes vientos. [EUROPA PRESS] 

ITALIA 

Draghi viajará a Argelia en plena crisis de Gobierno en Italia.- El primer ministro italiano, Mario Draghi, 

viajará el lunes a Argelia, que ha reemplazado a Rusia como principal proveedor de gas a Italia, en 

medio de la crisis que vive su Gobierno tras el abandono del Movimiento Cinco Estrellas (M5S). [EFE] 

Di Maio no ve solución fácil a la última crisis de Gobierno en Italia y pide "responsabilidad" al 

Ejecutivo.- El ministro de Exteriores, Luigi Di Maio, reconoció el viernes que la solución a la última crisis 

de Gobierno en Italia no tiene visos de aparecer a corto plazo tras el boicot del Movimiento 5 Estrellas 

(M5S) a una votación que desembocó en la dimisión del primer ministro, Mario Draghi, rechazada por 

el presidente de la república, Sergio Matarella. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Johnson pide a los 'tories' apoyar a "cualquier candidato excepto Sunak" en la carrera para elegir a 

su sucesor.- El primer ministro británico, Boris Johnson, pidió el viernes a los diputados conservadores 

apoyar a "cualquier candidato excepto a (Rishi) Sunak", exministro de Hacienda, en la carrera para 

elegir a su sucesor una semana después de que presentara su dimisión como líder de los 'tories'. 

[EUROPA PRESS] 

Una comisión parlamentaria ordena a Johnson hacer entrega de documentos sobre el 'Partygate'.-  

La Comisión de Privilegios de la Cámara de los Comunes de Reino Unido solicitó al primer ministro, 

Boris Johnson, hacer entrega de documentos a los diputados que investigan el escándalo de las 

fiestas celebradas en Downing Street en pleno confinamiento impuesto durante la pandemia de 

coronavirus en el país. [EUROPA PRESS, EFE] 

Las autoridades británicas declaran por vez primera la emergencia nacional por calor extremo.- El 

Gobierno británico declaró por vez primera el estado de emergencia nacional por las temperaturas 

récord que se esperan para el lunes y el martes, especialmente en el centro y en el este del país. 

[EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Putin redistribuye puestos de alto rango.- El presidente ruso Vladímir Putin reacomodó el viernes sus 

altos cargos, nombrando a un nuevo jefe de la corporación espacial estatal y otorgando nuevos y 

amplios poderes a uno de sus principales ministros. [AP] 
 

ASIA 

CHINA 

Xi Jinping visita la región de Xinjiang por primera vez desde 2014.- El presidente chino, Xi Jinping, visitó 

el viernes por primera vez desde 2014 la región de Xinjiang, en el noroeste del país y donde reside en 

mayor medida el grupo étnico minoritario de los uigures. [EUROPA PRESS, EFE, AP] 
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INDIA 

India informa de su primer caso de viruela del mono.- India notificó su primer caso de viruela del mono 

tras detectar el contagio de un hombre de 35 años que registró síntomas tras viajar a Medio Oriente, 

informaron las autoridades. [INFOBAE] 

ISRAEL 

Israel celebra la apertura del espacio aéreo de Arabia Saudí a sus vuelos.- Israel celebró el viernes el 

anuncio de Arabia Saudí de abrir su espacio aéreo a vuelos israelíes, como un "primer paso" añadido 

para el creciente acercamiento de ambos países, que no tienen lazos diplomáticos formales pero sí 

de forma extraoficial, indicó el primer ministro israelí, Yair Lapid. [DW] 

JAPÓN 

La madre del asesino confeso de Shinzo Abe donó más de 700.000 euros a la Iglesia de la Unificación.- 

La madre del autor del asesinato del ex primer ministro japonés Shinzo Abe, Tetsuya Yamagami, había 

donado a la Iglesia de la Unificación, un grupo religioso de origen surcoreano, unos 100 millones de 

yenes (715.000 euros aproximadamente), según indicó un miembro de la familia. [EUROPA PRESS] 

MYANMAR 

Myanmar: Suu Kyi declara en juicio por fraude electoral.- La gobernante derrocada de Myanmar, 

Aung San Suu Kyi, negó las acusaciones de fraude electoral en su contra al declarar por primera vez 

sobre el caso el viernes en el tribunal de la prisión de la capital, Naipyidó, indicó un funcionario legal. 

[AP] 

SRI LANKA 

El nuevo presidente de Sri Lanka promete paz y orden tras jurar el cargo.- El primer ministro de Sri 

Lanka, Ranil Wickremesinghe, prometió paz y orden en el país en sus primeras declaraciones tras jurar 

el viernes el cargo como presidente interino y guía para sofocar la devastadora crisis económica que 

sacude el país y que culminó en el levantamiento popular del pasado fin de semana. [EUROPA PRESS, 

DW, AP] 
 

ÁFRICA 

GHANA 

Ghana evita a última hora la huelga de hospitales tras un acuerdo salarial entre Gobierno y 

sindicatos.- Las autoridades de Ghana alcanzaron un acuerdo salarial con los sindicatos de 

enfermería y comercio para impedir la huelga de hospitales en todo el país, que previamente había 

afectado a los colegios a nivel nacional. [EUROPA PRESS] 
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